
 

Ayuntamiento de San Martín de la Vega

 DECRETO

 

Expediente nº: Órgano Colegiado:

PLN/2020/4 El Pleno

 

Martínez Pérez, Rafael, EN CALIDAD DE PRESIDENTE DE ESTE ÓRGANO,

DISPONGO:

 

PRIMERO. Que se convoque la próxima sesión de este órgano colegiado:

DATOS DE LA CONVOCATORIA

Tipo Convocatoria Ordinaria

Fecha y hora 27 de mayo de 2020 a las 20:00

Lugar Sesión telemática-no presencial. Art. 46.3 LRBRL
 

 

SEGUNDO.  Que se lleven  a  cabo  los  trámites  legales  oportunos  para  efectuar  la 
convocatoria y notificación a los miembros de este órgano colegiado.

 

TERCERO. Fijar el siguiente orden del día:

ASUNTOS DE LA CONVOCATORIA

A) Parte resolutiva
1. Expediente 1315/2020. Patrimonio Municipal del Suelo. RENUNCIAS DE 

PARCELAS EN FINCA COMUNAL "SOTO DEL TAMARIZO" 
2. Expediente 1316/2020. Patrimonio Municipal del Suelo. ADJUDICACIONES 

DE PARCELAS EN FINCA COMUNAL "SOTO DEL TAMARIZO" 
3. Expediente 1572/2020. Patrimonio Municipal del Suelo. INCIDENCIA SOTO 

DEL TAMARIZO – SOLICITUD DE RENUNCIA EN PARCELA Nº 1173 - 
08/2020 

4. Expediente 1783/2020. Disposiciones Normativas (Aprobación, Modificación o 
Derogación). ORDENANZA GENERAL DE SUBVENCIONES 

5. Expediente 1059/2020. Procedimiento Genérico. RATIFICACIÓN DE LA 
APROBACIÓN DE LA SOLICITUD DE ADHESIÓN DEL AYUNTAMIENTO DE 
LEGANÉS A LA MANCOMUNIDAD DEL SUR 
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B) Actividad de control
       6. Expediente 2134/2020. DACION DE CUENTA AL PLENO DE LA 
CORPORACIÓNDE LAS RESOLUCIONES ADOPTADAS CONTRARIAS A LOS 
REPAROS EFECTUADOS (EJERCICIO 2019)
       7. DACIÓN DE CUENTA DE LOS DECRETOS DE ALCALDÍA DICTADOS 
DURANTE EL MES DE ABRIL DE 2020
       8. PROPUESTA PRESENTADA POR EL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA 
RELATIVA A LA RECUPERACIÓN DE LOS CONVENIOS PARA LA REFORMA, 
AMPLIACIÓN Y MEJORA (RAM) DE LOS CENTRO PÚBLICOS DE EDUCACIÓN 
INFANTIL, PRIMARIA Y ESPECIAL
       9. Expediente 2198/2020. Grupos Políticos. MOCIÓN PRESENTADA POR EL 
GRUPO MUNICIPAL POPULAR AL ÁREA DE ECONOMÍA Y HACIENDA SOBRE 
PLAN DE MEDIDAS FISCALES (COVID-19)

      10. Ruegos y preguntas.

 

DOCUMENTO FIRMADO ELECTRÓNICAMENTE
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  ACTA  

 

Expediente nº:  Órgano Colegiado:  

PLN/2020/4  El Pleno  

 
 

DATOS DE CELEBRACIÓN DE LA SESIÓN  

Tipo Convocatoria  Ordinaria 

Fecha  27 de mayo de 2020  

Duración  Desde las 20:03 hasta las 22:03 horas  

Lugar  Sesión telemática-no presencial. Art. 46.3 LRBRL  

Presidida por  Martínez Pérez, Rafael  

Secretaria  GEMA MORON MARIN  

 
 

Sr. Presidente: Muy buenas tardes a todos. 
 
Va a comenzar el Pleno ordinario correspondiente al mes de mayo del 2020. Como 

sabéis, como estamos en directo, lo único que os ruego es que si tenéis algún sonido de 
fondo o algún móvil, desconectéis; porque tenéis todos los micrófonos abiertos. 

 
Por lo tanto, vamos a intentar, en el turno de ruegos y preguntas y en el turno 

donde os dé la palabra, pues vamos a hacer como en el anterior Pleno: os voy nombrando, 
levantéis la mano y vamos citando para que no haya problemas en el debate. 

 
Voy a dar la palabra, en estos momentos, a la Sra. Secretaria, que es la que va a 

certificar los presentes en este pliego. 
 
Sra. Secretaria. 
 
Sra. Secretaria: Por imperativo legal, en cumplimiento del artículo 46.3 de la Ley de 

Bases de Régimen Local, procedo a acreditar la identidad y la permanencia en territorio 
nacional de los miembros corporativos. Me consta por notoriedad la presencia, en la 
presente sesión telemática, de los concejales que nombraré a continuación: 

 
Grupo Municipal Socialista: Rafael Martínez Pérez, Sergio Neira Nieto, Sonia 

Azuara Sereno, Javier Pizarro Vinagre, María José Martínez Martínez, María Isabel Gijón 
Sánchez, Santiago Santamaría Pérez, Álvaro Pleguezuelo Castro, Paula de Llanos Bustos, 
Jonatan Orozco Moreno, Vanesa Mena Núñez. 
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Grupo Municipal Popular: Ana María Romero Urbanos, Marcos Ocaña Díaz. 
 
Grupo Municipal Vox: Luis David Marín Echevarría. 
 
Grupo Municipal Ciudadanos: Ramón Pareja Camacho. 
 
Grupo Municipal Unid@s Sí se puede!: Manuel Gustavo Vega. 
 
Se entiende que todos los miembros de la Corporación que han sido nombrados se 

encuentran en territorio nacional, instándoles a que manifiesten en este momento lo 
contrario si no es así. 

 
 

ASISTENCIA A LA SESIÓN  

DNI Nombre y Apellidos Asiste 

 Isabel Gijón Sánchez SÍ 

 Javier Pizarro Vinagre SÍ 

 Jonatan Orozco Moreno SÍ 

 Manuel Gustavo Vega Ottonello SÍ 

 Martínez Martínez, María José SÍ 

 Martínez Pérez, Rafael SÍ 

 Marín Echevarría, Luis David SÍ 

 Miguel Angel Martinez Delgado NO 

 Ocaña Díaz, Marcos SÍ 

 Pareja Camacho, Ramón SÍ 

 Paula de Llanos Bustos SÍ 

 Romero Urbanos, Ana María SÍ 

 Santamaría Pérez, Santiago SÍ 

 Sergio Neira Nieto SÍ 

 Sonia Azuara Sereno SÍ 

 Vanesa Mena Núñez SÍ 

 Álvaro Pleguezuelo Castro SÍ 
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Una vez verificada por el Secretario la válida constitución del órgano, el Presidente 
abre sesión, procediendo a la deliberación sobre los asuntos incluidos en el Orden del Día. 
 

A) PARTE RESOLUTIVA  

 
 

PRIMERO.- Expediente 1315/2020. Patrimonio Municipal del Suelo. RENUNCIAS DE 
PARCELAS EN FINCA COMUNAL "SOTO DEL TAMARIZO" 

Favorable Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento 

 
La Comisión Gestora de la Finca Comunal del Soto del Tamarizo, en sesión 

ordinaria celebrada el día 10 de enero de 2020, aprobó por unanimidad los siguientes 
Acuerdos, según el acta firmada electrónicamente por el Concejal de Agricultura de esta 
Corporación (Presidente de la Comisión Gestora) y el Secretario Accidental de la 
Comisión Gestora, de fecha 27 de enero de 2020 (número de expediente 6967/2019): 

 
“PRIMERO: RENUNCIAS VOLUNTARIAS. 
 
El Presidente informa que las parcelas cuyos adjudicatarios han presentado 

renuncias a su aprovechamiento son las siguientes: 
 
Parcelas 1078, 1024, 1081, 1082, 1116, 1099, 1173 y 1150. 
 
Se admiten por unanimidad las renuncias. 
 
SEGUNDO: RENUNCIAS A HUERTOS DE OCIO. 
 
El Presidente informa que no se ha presentado renuncia alguna. 
 
TERCERO: CAMBIOS DE TITULARIDAD POR DEFUNCIÓN. 
 
El presidente informa que no se ha producido defunción alguna de titulares 

adjudicatarios de las parcelas del Soto del Tamarizo de la que se derive cambio de 
titularidad. 

(…) 
 
QUINTO: ESTABLECER LISTADO DE PARCELAS VACANTES PARA EL 

SORTEO. 
 
Por lo expuesto en el punto TERCERO, el listado de parcelas libres para su 

sorteo es el siguiente: 1024, 1078, 1081, 1082, 1099, 1116, 1150 y 1173. 
 
Se admite por unanimidad el listado. 
 
SEXTO: ESTABLECER LISTADO DE HUERTOS VACANTES PARA EL 

SORTEO. 
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Este año no ha sido posible preparar una parcela para dividirla en huertos de ocio 
y proporcionar un servicio de riego adecuado, por lo que, al no haber ninguna renuncia, 
no se propone ningún huerto para su sorteo. 

 
Se admite por unanimidad. 
 
SÉPTIMO: PRÓXIMO SORTEO DE PARCELAS. CALENDARIO. 
 
- Fecha de admisión de solicitudes: del 13 al 23 de enero de 2020. 
 
- Fecha de próxima reunión de esta Comisión: 24 de enero de 2020. 
 
- Fecha del listado provisional: 24 de enero de 2020. 
 
- Fecha de admisión de alegaciones: del 27 al 29 de enero de 2020. 
 
- Fecha del listado definitivo: 31 de enero de 2020. 
 
- Fecha del sorteo: 02 de febrero de 2020. 
 
- Fecha de adjudicación de parcelas: del 03 al 05 de febrero de 2020. 
 
- Aprobación por el Pleno municipal: marzo de 2020. 
 
Se admite por unanimidad. 
 
(…) No habiendo ningún otro tema que tratar se levanta la sesión siendo las 

catorce horas treinta minutos del día 10 de enero de 2020.” 
 
De conformidad con lo dispuesto en el artículo 7.1. d) de la Ordenanza 

“Reguladora del aprovechamiento del finca comunal Soto del Tamarizo y demás fincas 
comunales”, las adjudicaciones finalizan, entre otros casos, por renuncia voluntaria, por 
lo que procede aceptar las renuncias presentadas. 

 
 
El Pleno de la Corporación, de conformidad con el dictamen de la Comisión 

Informativa de las Áreas de Economía y Hacienda, de fecha 20 de mayo de 2020, sin 
que se produjeran intervenciones, por unanimidad de sus miembros presentes, 
ACUERDA: 

 
1º.- APROBAR dar CONTINUIDAD a la tramitación y resolución del presente 

expediente porque afecta al interés general en tanto que la paralización impide el 
ejercicio del derecho del aprovechamiento agrícola de la finca comunal a los vecinos del 
municipio. (D.A. 3ª.4 Real Decreto 463/2020, de 14 de marzo, por el que se declara el 
estado de alarma para la gestión de la situación de crisis sanitaria ocasionada por el 
COVID-19). 

 
2º.- ACEPTAR las renuncias presentadas por los/las adjudicatarios/as de las 

parcelas de la Finca Comunal del Soto del Tamarizo y demás fincas comunales que se 
detallan, declarando caducadas las adjudicaciones: 



  

Ayuntamiento de San Martín de la Vega 

Ayuntamiento de San Martín de la Vega 

Plaza de la Constitución, 1, San Martín de la Vega. 28330 (Madrid). Tfno. 918946111. Fax: 918947107 

 
Parcela 7-1024, nº Registro de entrada 9417/2019, de fecha 05 de noviembre de 
2019, siendo titular hasta la fecha doña XXX. 
 
Parcela 7-1078, nº Registro de entrada 10182/2019, de fecha 27 de noviembre 
de 2019, siendo titular hasta la fecha don XXX. 
 
Parcela 7-1081, nº Registro de entrada 9865/2019, de fecha 19 de noviembre de 
2019, siendo titular hasta la fecha don XXX. 
 
Parcela 7-1082, nº Registro de entrada 9865/2019, de fecha 19 de noviembre de 
2019, siendo titular hasta la fecha don XXX. 
 
Parcela 7-1099, nº Registro de entrada 9861/2019, de fecha 19 de noviembre de 
2019, siendo titular hasta la fecha don XXX. 
 
Parcela 8-1116, nº Registro de entrada 9864/2019, de fecha 19 de noviembre de 
2019, siendo titular hasta la fecha don XXX. 
 
Parcela 8-1150, nº Registro de entrada 10310/2019, de fecha 02 de diciembre de 
2019, siendo titular hasta la fecha don XXX. 
 
Parcela 8-1173, nº Registro de entrada 10064/2019, de fecha 25 de noviembre 
de 2019, siendo titular hasta la fecha doña XXX. 
 
 
3º.- ADVERTIR a los/las renunciantes que, según el artículo nº 8 apartado l) de la 

Ordenanza “Reguladora del Aprovechamiento de la Finca Comunal Soto del Tamarizo y 
demás fincas comunales”, deberán restituir a este Ayuntamiento, en el plazo de diez días 
hábiles, el equipo y material de riego asignado a cada parcela en perfecto estado de 
funcionamiento. 

 
4º.- NOTIFICAR a los/las interesados/as el presente acuerdo, con la advertencia 

de los recursos que contra el mismo puedan interponerse. 
 
5º.- COMUNICAR el presente acuerdo a los Servicios Municipales de 

Recaudación. 
 
6º.- FACULTAR al Sr. Alcalde para la firma de cuantos documentos sean 

necesarios para la ejecución del presente acuerdo. 
 
 
A continuación se recogen las intervenciones y votaciones habidas en el debate 

del presente asunto. 

 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sra. Secretaria. 
 
¿Algún Portavoz de algún Grupo Municipal desea intervenir? Si es así, que 

levante la mano.  
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Partido Popular, ¿desea intervenir?  
 
Los Concejales del Partido Popular indican que no. 
 
Grupo Municipal Ciudadanos, ¿desea intervenir? 
 
D. Ramón Pareja Camacho. (Grupo Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía): No. 
 
Sr. Presidente: Grupo Municipal de Vox, ¿desea intervenir?  
 
David Marín, ¿desea intervenir?  
 
D. Luis David Marín Echevarría. (Grupo Municipal de Vox): No. 
 
Sr. Presidente: Grupo Municipal Socialista, ¿desea intervenir? 
 
D. Sergio Neira Nieto. (Grupo Municipal Socialista): No. 
 
Sr. Presidente: Pues, se somete a votación el primer punto en el orden del día. 

Expediente 1315/2020. Patrimonio municipal del suelo. Renuncia de parcelas en finca 
comunal Soto del Tamarizo. 

 
¿Votos a favor? En este caso, hay unanimidad de los presentes. Haber: 16 votos 

a favor. 
 
Se da por aprobado el punto en el orden del día. 
 
 

 

SEGUNDO.- Expediente 1316/2020. Patrimonio Municipal del Suelo. 
ADJUDICACIONES DE PARCELAS EN FINCA COMUNAL "SOTO DEL TAMARIZO" 

Favorable Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento 

 
1º.- La Comisión Gestora de la Finca Comunal del Soto del Tamarizo, en sesión 

ordinaria celebrada el día 24 de enero de 2020, aprobó por unanimidad los siguientes 
Acuerdos, según el acta firmada electrónicamente por el por el Concejal de Agricultura 
de esta Corporación (Presidente de la Comisión Gestora) y el Secretario Accidental de la 
Comisión Gestora, de fecha 27 de enero de 2020 (número de expediente 285/2020): 

 
“(…) SEGUNDO: SOLICITUDES DE PARCELAS RECIBIDAS Y 

ESTABLECIMIENTO DE LA LISTA PROVISIONAL DE ADMITIDOS. 
 
Se ha recibido 32 solicitudes, de las cuales 21 cumplen con todos los requisitos. 

Se aprueba la lista provisional con las 21 solicitudes.  
 
Se acuerda admitir en el plazo de reclamaciones aquellas que, en el caso de 

deuda con este Ayuntamiento, estuvieran abonadas con fecha 24 de enero de 2020. 
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Se acuerda añadir al listado de parcelas vacantes para sorteo la tierra número 

1202, disponible por fallecimiento del titular en enero de 2020 (R.E.832/2020). 
 
Se acuerda tramitar la solicitud (R.E.591/2020) de modificación de lindes de la 

parcela 1008 junto a la incidencia de la sesión anterior punto CUARTO del Acta, apartado 
nº 4, referida a la parcela 1006. 

 
(…) No habiendo ningún otro tema que tratar se levanta la sesión siendo las 

catorce horas treinta minutos del día 24 de enero de 2020.” 
 
 
2º.- El Acta del sorteo de parcelas vacantes de la Finca Comunal del Soto del 

Tamarizo, celebrado el 02 de febrero de 2020, firmada electrónicamente por el Concejal 
de Agricultura de esta Corporación (Presidente de la Comisión Gestora) y el Secretario 
Accidental de la Comisión Gestora, de fecha 03 de febrero de 2020 (número de 
expediente 690/2020), presentó el siguiente resultado: 

 
“El Presidente da comienzo a la reunión en presencia del público asistente, en el 

Salón de Actos del Ayuntamiento, donde se encuentran expuestas las listas 
correspondientes a las veintidós solicitudes que cumplen los requisitos de participación y 
a las nueve parcelas vacantes, según el Acta de la sesión ordinaria de la Comisión 
Gestora de la Finca Comunal “Soto del Tamarizo”, celebrada el 24 de enero de 2020.  

 
El sorteo se inicia introduciendo en una urna las tarjetas individuales con los 

nombres de cada uno de los solicitantes, que son extraídas una por una asignando (por 
el orden establecido de las parcelas) a los nueve primeros las nueve parcelas 
disponibles. A continuación se extraen las restantes papeletas ordenadamente, que 
constituirán la lista de reservas. 

 
RESULTADO DEL SORTEO 2020 DE LAS PARCELAS AGRÍCOLAS 

VACANTES. 
 

Parcela Nombre DNI/NIE 
1024 J.G.R. 5----398Y 
1116 F.M.D. 5----998W 
1081 F.M.F. 1----004C 
1173 I.G.O. 2----754P 
1099 S.J.L. 5----845Z 
1078 H.T.E. 5----212F 
1150 D.G.P. 4----894Z 
1082 E.M.I. 5----064G 
1202 L.F.M.M. 4----624X 

 
RESULTADO DEL SORTEO 2020 DE LA LISTA DE RESERVAS. 
 

Nombre DNI/NIE 
V.G.R. 7----860D 
A.G.T. 5----797T 
M.C. X----543G 
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E.P.G. 5----356K 
J.R.A. 5----278F 
E.V.A. 5----822E 
A.N.G. 1----159F 
A.M. X----404E 
A.B.G.S. 4----980L 
S.P.D. Y----698Y 
M.V.J. 5----841G 
A.C.C. 1----124C 
D.T.E. 5----214D 

 
No habiendo ningún otro tema que tratar, se da por finalizado el sorteo siendo las 

doce horas y veinte minutos del día 02 de febrero de 2020.” 
 
 
3º.- De conformidad con lo dispuesto en el artículo 4 de la Ordenanza 

“Reguladora del aprovechamiento de la finca comunal Soto del Tamarizo y demás fincas 
comunales”, en el mes de enero de cada año se formará la relación de parcelas que 
hayan quedado vacantes por fallecimiento del titular u otras causas que se indican en 
esta Ordenanza (artículos 7 y 8) para su sorteo. 

 
De conformidad con lo dispuesto en el artículo 6 de la Ordenanza “Reguladora 

del aprovechamiento de la finca comunal Soto del Tamarizo y demás fincas comunales”, 
las adjudicaciones son a título personal y familiar del adjudicatario mientras viva, 
intransmisibles a terceros, subrogables a favor del cónyuge vivo y gestionables por 
familiares en primer grado de consanguinidad en casos de justificada necesidad. 

 
3º.1- El adjudicatario de la parcela 1024 la acepta mediante escrito de fecha 04 

de febrero de 2020 y número de Registro de entrada 1268/2020. 
 
3º.2- El representante del adjudicatario de la parcela 1116 la acepta mediante 

escrito de fecha 04 de febrero de 2020 y número de Registro de entrada 1271/2020. 
 
3º.3- El representante del adjudicatario de la parcela 1081 la acepta mediante 

escrito de fecha 04 de febrero de 2020 y número de Registro de entrada 1271/2020. 
 
3º.4- El adjudicatario de la parcela 1173 la acepta mediante escrito de fecha 03 

de febrero de 2020 y número de Registro de entrada 1230/2020. 
 
3º.5- La adjudicataria de la parcela 1099 la acepta mediante escrito de fecha 03 

de febrero de 2020 y número de Registro de entrada 1195/2020. 
 
3º.6- El adjudicatario de la parcela 1078 la acepta mediante escrito de fecha 04 

de febrero de 2020 y número de Registro de entrada 1263/2020. 
 
3º.7- El adjudicatario de la parcela 1150 renuncia a la misma mediante escrito de 

fecha 05 de febrero de 2020 y número de Registro de entrada 1298/2020. 
 
El primer puesto en la lista de reservas la acepta mediante escrito de fecha 12 de 

febrero de 2020 y número de Registro de entrada 1524/2020. 
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3º.8- El representante del adjudicatario de la parcela 1082 la acepta mediante 

escrito de fecha 04 de febrero de 2020 y número de Registro de entrada 1271/2020. 
 
3º.9- El representante del adjudicatario de la parcela 1202 la acepta mediante 

escrito de fecha 04 de febrero de 2020 y número de Registro de entrada 1271/2020. 
 
 
El Pleno de la Corporación, de conformidad con el dictamen de la Comisión 

Informativa de las Áreas de Economía y Hacienda, de fecha 20 de mayo de 2020, sin 
que se produjeran intervenciones, por unanimidad de sus miembros presentes, 
ACUERDA: 

 
1º.- APROBAR dar CONTINUIDAD a la tramitación y resolución del presente 

expediente porque afecta al interés general en tanto que la paralización impide el 
ejercicio del derecho del aprovechamiento agrícola de la finca comunal a los vecinos del 
municipio. (D.A. 3ª.4 Real Decreto 463/2020, de 14 de marzo, por el que se declara el 
estado de alarma para la gestión de la situación de crisis sanitaria ocasionada por el 
COVID-19). 

 
2º.- ACEPTAR el resultado del sorteo de parcelas agrícolas en la finca comunal 

“Soto del Tamarizo”, celebrado el día 02 de febrero de 2020 en el Salón de Plenos de la 
Casa Consistorial de San Martín de la Vega, cuyo listado definitivo es el siguiente: 

 
Parcela Nombre DNI/NIE 

1024 J.G.R. 5----398Y 
1116 F.M.D. 5----998W 
1081 F.M.F. 1----004C 
1173 I.G.O. 2----754P 
1099 S.J.L. 5----845Z 
1078 H.T.E. 5----212F 
1150 V.G.R. 7----860D 
1082 E.M.I. 5----064G 
1202 L.F.M.M. 4----624X 

 
3º.- ADVERTIR a los/las adjudicatarios/as que, según la Ordenanza “Reguladora 

del Aprovechamiento de la Finca Comunal Soto del Tamarizo y demás fincas 
comunales”, el incumplimiento de cualquiera de los deberes descritos en el artículo nº 8 
será constitutivo de infracción sancionable como leve, grave o muy grave, pudiendo 
producirse la pérdida de los derechos del interesado/a sobre la parcela. 

 
4º.- NOTIFICAR a los/las interesados/as el presente acuerdo, con la advertencia 

de los recursos que contra el mismo puedan interponerse. 
 
5º.- COMUNICAR el presente acuerdo a los Servicios Municipales de 

Recaudación. 
 
6º.- FACULTAR al Sr. Alcalde para la firma de cuantos documentos sean 

necesarios para la ejecución del presente acuerdo. 
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A continuación se recogen las votaciones del presente asunto. 

 
Sr. Presidente: ¿Algún Portavoz o Concejal desea intervenir? Que levante la 

mano.  
 
Pues, si no hay intervenciones, se somete a votación el punto número 2. 

Expediente 1316/2020. Patrimonio municipal del suelo. Adjudicaciones de parcelas en 
finca comunal Soto del Tamarizo. 

 
¿Votos a favor?  En este caso, contabilizo las manos. Son todas a favor. 16 votos 

a favor. Se da por aprobado.  
 
 

 

TERCERO.- Expediente 1572/2020. Patrimonio Municipal del Suelo. INCIDENCIA 
SOTO DEL TAMARIZO – SOLICITUD DE RENUNCIA EN PARCELA Nº 1173 - 08/2020 

Favorable Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento 

 
Don Santiago Santamaría Pérez, Concejal de Agricultura, como responsable de 

la gestión de la finca comunal “Soto del Tamarizo” y ante la imposibilidad de reunir a la 
Comisión Gestora por motivos recogidos en el Real Decreto 463/2020, de 14 de marzo, 
por el que se declara el estado de alarma para la gestión de la situación de crisis 
sanitaria ocasionada por el COVID-19, 

 
I N F O R M O: 

 
- que según el acta del sorteo de parcelas vacantes de la finca comunal “Soto del 

Tamarizo” celebrado el 02 de febrero de 2020, firmada electrónicamente por mí y por el 
Secretario accidental el 03 de febrero de 2020, la parcela 1173 fue adjudicada 
provisionalmente a don XXX de D.N.I. XXX. 

 
- que don XXX, con número de D.N.I. XXX, aceptó dicha adjudicación el 03 de 

febrero de 2020, mediante escrito con número de Registro de entrada 1230/2020. 
 
- que don XXX, con número de D.N.I. XXX, solicitó la plantación de árboles 

pistacheros en la parcela 1173, mediante escrito con número de Registro de entrada 
1231/2020, de fecha 03 de febrero de 2020. 

 
- que don XXX, con número de D.N.I. XXX, solicitó la delimitación o 

amojonamiento de la parcela 1173 para evitar un posible conflicto con sus lindes, 
mediante escrito con número de Registro de entrada 1641/2020, de fecha 18 de febrero 
de 2020. 

 
- que don XXX, con número de D.N.I. XXX, solicitó audiencia con el Alcalde de la 

Corporación solicitando autorización expresa para la plantación de los árboles solicitados 
debido a los costes que supone la inversión en la compra de los cepellones, mediante 



  

Ayuntamiento de San Martín de la Vega 

Ayuntamiento de San Martín de la Vega 

Plaza de la Constitución, 1, San Martín de la Vega. 28330 (Madrid). Tfno. 918946111. Fax: 918947107 

escrito con número de Registro de entrada 2089/2020, de fecha 04 de marzo de 2020. 
 
- que el jueves 12 de marzo de 2020 me dirigí telefónicamente al interesado 

advirtiéndole de que según la Ordenanza Reguladora del Aprovechamiento de la Finca 
Comunal “Soto del Tamarizo”, en su artículo 8. g), las plantaciones de árboles deberán 
contar con informe favorable de la Comisión de Gestión y permiso del Ayuntamiento, por 
lo que informé al interesado verbalmente que desestimaba su solicitud para la plantación 
de árboles pistacheros en la parcela 1173, recibida mediante escrito con número de 
Registro de entrada 1231/2020, de fecha 03 de febrero de 2020. 

 
- que don XXX, con número de D.N.I. XXX, solicitó la renuncia a la explotación de 

la parcela 1173, mediante correo electrónico de fecha 13 de marzo de 2020. 
 
- que don XXX, con número de D.N.I. XXX, solicitó la exoneración de los pagos 

derivados del aprovechamiento de la parcela 1173, del ejercicio 2020, por no haber 
realizado un uso efectivo de la tierra, mediante correo electrónico de fecha 17 de marzo 
de 2020. 

 
 
Por lo expuesto, y ante la imposibilidad de reunir a la Comisión Gestora por 

motivos recogidos en el Real Decreto 463/2020, de 14 de marzo, por el que se declara el 
estado de alarma para la gestión de la situación de crisis sanitaria ocasionada por el 
COVID-19, propongo al Pleno de la Corporación que adopte el siguiente ACUERDO: 

 
1º.- APROBAR dar CONTINUIDAD a la tramitación y resolución del presente expediente 

porque afecta al interés general en tanto que la paralización impide el ejercicio del derecho del 
aprovechamiento agrícola de la finca comunal a los vecinos del municipio. (D.A. 3ª.4 Real Decreto 
463/2020, de 14 de marzo, por el que se declara el estado de alarma para la gestión de la situación de 
crisis sanitaria ocasionada por el COVID-19). 

 
2º.- DESESTIMAR la solicitud de don XXX, con número de D.N.I. XXX, para la plantación de 

árboles pistacheros en la parcela 1173, recibida mediante escrito con número de Registro de entrada 
1231/2020, de fecha 03 de febrero de 2020. 

 
3º.- ACEPTAR la solicitud de don XXX, con número de D.N.I. XXX, de renuncia a la explotación 

de la parcela 1173, recibida mediante correo electrónico de fecha 13 de marzo de 2020, con efectos 
inmediatos, declarando caducada la adjudicación. 

 
4º.- ACEPTAR la solicitud de don XXX, con número de D.N.I. XXX, de exoneración de los 

pagos derivados del aprovechamiento de la parcela 1173, del ejercicio 2020, por no haber realizado un 
uso efectivo de la tierra, recibida mediante correo electrónico de fecha 17 de marzo de 2020. 

 
5º.- COMUNICAR el presente acuerdo a la Tesorería Municipal, al Servicio de Recaudación, y 

al Concejal de Agricultura, a los efectos oportunos. 

 
6º.- NOTIFICAR el presente acuerdo al interesado con advertencia de los recursos que contra 

el mismo puedan interponerse. 
 
7º.- FACULTAR al Sr. Alcalde para la firma de cuantos documentos sean necesarios para la 

ejecución del presente acuerdo." 
 
El Pleno de la Corporación, de conformidad con el dictamen de la Comisión 

Informativa de las Áreas de Economía y Hacienda, de fecha 20 de mayo de 2020, sin 
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que se produjeran intervenciones, por unanimidad de sus miembros presentes, 
ACUERDA: 

 
1º.- APROBAR dar CONTINUIDAD a la tramitación y resolución del presente 

expediente porque afecta al interés general en tanto que la paralización impide el 
ejercicio del derecho del aprovechamiento agrícola de la finca comunal a los vecinos del 
municipio. (D.A. 3ª.4 Real Decreto 463/2020, de 14 de marzo, por el que se declara el 
estado de alarma para la gestión de la situación de crisis sanitaria ocasionada por el 
COVID-19). 

 
2º.- DESESTIMAR la solicitud de don XXX, con número de D.N.I. XXX, para la 

plantación de árboles pistacheros en la parcela 1173, recibida mediante escrito con 
número de Registro de entrada 1231/2020, de fecha 03 de febrero de 2020. 

 
3º.- ACEPTAR la solicitud de don XXX, con número de D.N.I. XXX, de renuncia a 

la explotación de la parcela 1173, recibida mediante correo electrónico de fecha 13 de 
marzo de 2020, con efectos inmediatos, declarando caducada la adjudicación. 

 
4º.- ACEPTAR la solicitud de don XXX, con número de D.N.I. XXX, de 

exoneración de los pagos derivados del aprovechamiento de la parcela 1173, del 
ejercicio 2020, por no haber realizado un uso efectivo de la tierra, recibida mediante 
correo electrónico de fecha 17 de marzo de 2020. 

 
5º.- COMUNICAR el presente acuerdo a la Tesorería Municipal, al Servicio de 

Recaudación, y al Concejal de Agricultura, a los efectos oportunos. 
 
6º.- NOTIFICAR el presente acuerdo al interesado con advertencia de los 

recursos que contra el mismo puedan interponerse. 
 
7º.- FACULTAR al Sr. Alcalde para la firma de cuantos documentos sean 

necesarios para la ejecución del presente acuerdo. 
 
 
A continuación se recogen las votaciones del presente asunto. 
 

Sr. Presidente: ¿Algún Portavoz o Concejal de los diferentes Grupos Municipales 
desea intervenir? 

 
Pues, si no hay solicitud de palabra, se somete a votación el punto tercero. 

Expediente 1572/2020. Patrimonio municipal del suelo. Incidencia Soto del Tamarizo. 
Solicitud de renuncia en la parcela 1173. 

 
¿Votos a favor? En este caso, hay 16 manos levantadas. Se da por aprobado 

este punto por unanimidad de los presentes. 
 

 

CUARTO.- Expediente 1783/2020. Disposiciones Normativas (Aprobación, 
Modificación o Derogación). ORDENANZA GENERAL DE SUBVENCIONES 
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Favorable Tipo de votación: Ordinaria 
A favor: 14, En contra: 0, Abstenciones: 1, 
Ausentes: 1 

 
Por la Concejalía de Hacienda se ha elaborado la Ordenanza General de 

Subvenciones del Ayuntamiento de San Martín de la Vega, tal como consta en el 
expediente. 

 
En la Memoria de esta Concejalía emitida en fecha 13 de mayo 2020 se señala, 

entre otros aspectos, lo siguiente: 
 

“El artículo 17.2 de la Ley 38/2003, de 17 de noviembre, dispone 
que las bases reguladoras de las subvenciones de las Corporaciones 
Locales se deberán aprobar en el marco de las bases de ejecución del 
presupuesto, a través de una ordenanza general de subvenciones o 
mediante una ordenanza específica para las distintas modalidades de 
subvenciones. 

Hasta la fecha presente, el Ayuntamiento de San Martín de la 
Vega ha contado, con el marco genérico de las bases de ejecución de los 
diversos presupuestos que regulan la concesión de subvenciones, y por 
ende, con un mínimo régimen común para su otorgamiento. Sin embargo, 
la diversidad de actuaciones que se integran dentro de la actividad 
subvencional del Ayuntamiento y su relevancia social y económica hacen 
inaplazable la aprobación de una ordenanza general que contenga la 
regulación clara y uniforme de los principales aspectos procedimentales y 
sustantivos sobre los que se proyecta la acción municipal en este ámbito, 
de forma que se dote de la necesaria seguridad jurídica a todos los 
agentes que intervienen en la concesión, justificación y control de las 
subvenciones municipales. Y ello, además, como una exigencia de 
objetividad y de transparencia en la gestión de los recursos públicos y del 
principio constitucional de eficacia en la asignación de dichos recursos.” 
 
 
Del contenido de la Ordenanza redactada se desprende que la misma no impone 

ninguna obligación relevante respecto de lo ya establecido en la Ley General de 
Subvenciones y su Reglamento, ni regula ningún aspecto parcial de la materia con 
carácter ex novo no resultando susceptible, por tanto, de consulta previa a la ciudadanía, 
si bien durante el plazo de información pública se podrán efectuar las alegaciones que se 
consideren procedentes. 

 
Consta en el expediente informe de Secretaría de fecha 13 de mayo de 2020. 
 
 
El Pleno de la Corporación, de conformidad con el dictamen de la Comisión 

Informativa de las Áreas de Economía y Hacienda, de fecha 20 de mayo de 2020, con 
las intervenciones que después se recogerán, por catorce votos a favor, de los 11 
Concejales presentes del Grupo Municipal Socialista, de los 2 Concejales del Grupo 
Popular, del Concejal del Grupo Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía, y la abstención 
del Concejal del Grupo Municipal Unid@s sí se puede!, ACUERDA: 



  

Ayuntamiento de San Martín de la Vega 

Ayuntamiento de San Martín de la Vega 

Plaza de la Constitución, 1, San Martín de la Vega. 28330 (Madrid). Tfno. 918946111. Fax: 918947107 

 
1º.- APROBAR dar CONTINUIDAD a la tramitación y resolución del presente 

expediente porque afecta al interés general en tanto que la paralización impide el 
cumplimiento del mandamiento legal para la concesión, justificación y control de las 
subvenciones municipales (seguridad jurídica). (D.A. 3ª.4 Real Decreto 463/2020, de 14 
de marzo, por el que se declara el estado de alarma para la gestión de la situación de 
crisis sanitaria ocasionada por el COVID-19). 

 
2º.- APROBAR inicialmente la Ordenanza General de Subvenciones del 

Ayuntamiento de San Martín de la Vega tal como consta en el expediente. 
 
3º.- PROCEDER al trámite de INFORMACION PÚBLICA y AUDIENCIA a los 

interesados del presente acuerdo y de la Ordenanza aprobada, mediante anuncios en el 
Tablón de Edictos de este Ayuntamiento y en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid, por el plazo de treinta días hábiles, contado desde el día siguiente al de la 
publicación del anuncio en el citado Boletín, para que durante el mismo puedan 
presentarse reclamaciones y sugerencias. 

 
4º.- En el caso de no de producirse reclamaciones o sugerencias en el plazo 

citado, el presente acuerdo de aprobación inicial se entenderá definitivamente adoptado 
sin necesidad de nuevo acuerdo expreso. Si se presentasen reclamaciones o 
sugerencias, se adoptará acuerdo plenario de resolución de las mismas y de aprobación 
definitiva dela Ordenanza. 

 
5º.- Una vez producida la aprobación definitiva se procederá a la remisión de 

copia del expediente a la Administración General del Estado y a la Comunidad de 
Madrid, y a la publicación de su texto íntegro en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid. 

 
6º.- FACULTAR al Sr. Alcalde para la firma de cuantos documentos sean 

necesarios para la ejecución del presente acuerdo. 
 
 
A continuación se recogen las intervenciones habidas en el debate del presente 

asunto. 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sra. Secretaria. 
 
¿Algún Portavoz o Concejal desea intervenir? Que levante la mano para poderle 

dar el uso de la palabra.  
 
Ana Mª Calzado… perdón. Ana Mª Romero, tiene usted el turno de palabra. 
 
Dª Ana María Romero Urbanos. (Grupo Municipal Popular): Muchas gracias. Buenas 

tardes a todos.  
 
Bueno…, el Partido Popular, en este punto del Orden del Día votará a favor, ya 

que, como nos comentó la Secretaria en Comisiones, esto se trata de un requisito legal y 
porque, además, consideramos que la aprobación de esta ordenanza supondrá la 
agilidad en la elaboración de futuras ordenanzas para el municipio. 
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Muchas gracias. 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sra. Romero. 
 
¿Algún Portavoz desea intervenir?  
 
David Marín, ¿ha levantado usted la mano? Vale. Disculpe. 
 
Sra. Azuara, del Partido Socialista, tiene usted el turno de palabra. 
 
Dª Sonia Azuara Sereno: (Grupo Municipal Socialista): Muy buenas tardes a todos. 

Gracias, Sr. Alcalde. 
 
Una vez que hemos constatado que, posiblemente, tras la crisis sanitaria 

producida por el COVID-19 se producirá, sin duda, un aumento en el número de 
subvenciones a considerar y a aprobar, y la relevancia social y económica a 
consecuencia de la misma, traemos al Pleno este expediente, con la finalidad de aprobar 
una ordenanza general que contenga la regulación clara y uniforme, con los principales 
aspectos procedimentales y sustantivos sobre los que se proyecta la acción municipal en 
este ámbito. Para que de esta forma se dote de seguridad jurídica a todos los agentes 
que intervienen en la concesión y que se pueda justificar y controlar estas subvenciones 
municipales.  

 
Esta es la finalidad de esta ordenanza, que esperamos que sea apoyada por el 

resto de Grupos Municipales. El Partido Popular ya ha mostrado su intención de votar a 
favor.  

 
Y lo único, aclarar a la Sra. Romero que no supondrá una mayor afinidad. Todas 

las ordenanzas, todas las subvenciones deberán de ser aprobadas y reguladas 
específicamente. Lo que esta ordenanza general contiene es la regulación básica. 

 
Muchas gracias. 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sra. Azuara. 
 
¿Alguna intervención más por parte de algún Concejal o Portavoz? 
 
Pues, si no hay intervenciones, se somete a votación el punto cuarto en el orden 

del día. Expediente 1783/2020. Disposición normativa, aprobación, modificación o 
derogación. Ordenanza General de Subvenciones. 

 
¿Votos a favor? En este caso, estamos comprobando levantar las manos. 
 
¿Abstenciones?  
 
Por lo tanto, no podría haber votos… 
 
¿Votos en contra? 
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Falta David Marín. 
 
En este caso, consultado con la Secretaria, se aprueba dicha ordenanza, con los 

votos presentes en este momento: Partido Popular, Ciudadanos, Partido Socialista y la 
abstención del Grupo Municipal Sí se puede!, por San Martín de la Vega. 

 
Pasamos al siguiente punto en el orden del día de hoy.  
 
Voy un poquito despacio, para que todos nos entendamos y para que se pueda 

David Marín incorporar. 
 

 

QUINTO.- Expediente 1059/2020. Procedimiento Genérico. RATIFICACIÓN DE LA 
APROBACIÓN DE LA SOLICITUD DE ADHESIÓN DEL AYUNTAMIENTO DE 
LEGANÉS A LA MANCOMUNIDAD DEL SUR 

Favorable Tipo de votación: Ordinaria 
A favor: 15, En contra: 0, Abstenciones: 1, 
Ausentes: 0 

Visto el acuerdo de la Mancomunidad del Sur aprobado en la Asamblea de 18 de 
febrero de 2020 por el que se aprueba la solicitud de adhesión del Ayuntamiento de 
Leganés a la Mancomunidad del Sur. 

 
Considerando el punto tercero de la parte dispositiva del referido acuerdo, en 

cumplimiento de lo establecido tanto en el artículo 31 c) de los Estatutos de la 
Mancomunidad del Sur, como en el artículo 73. 2 de la Ley 2/2003, de 11 de marzo, de 
Administración Local de la Comunidad de Madrid. 

 
 
El Pleno de la Corporación, de conformidad con el dictamen de la Comisión 

Informativa de las Áreas de Economía y Hacienda, de fecha 20 de mayo de 2020, con 
las intervenciones que después se recogerán, por quince votos a favor, de los 11 
Concejales presentes del Grupo Municipal Socialista, de los 2 Concejales del Grupo 
Popular, del Concejal del Grupo Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía y del Concejal del 
Grupo Municipal de Vox, y la abstención del Concejal del Grupo Municipal Unid@s sí se 
puede!, dándose el cuórum de mayoría absoluta del número legal de miembros de 
la Corporación, ACUERDA: 

 
1º.- APROBAR dar CONTINUIDAD a la tramitación y resolución del presente 

expediente en tanto que la paralización puede perjudicar el interés del municipio de 
Leganés para adherirse a la Mancomunidad del Sur con el consiguiente posible perjuicio 
para el interés general/ funcionamiento básico de los servicios de ese municipio (D.A. 
3ª.4 Real Decreto 463/2020, de 14 de marzo, por el que se declara el estado de alarma 
para la gestión de la situación de crisis sanitaria ocasionada por el COVID-19). 

 
2º.- RATIFICAR el acuerdo de la Mancomunidad del Sur aprobado en la 

Asamblea de 18 de febrero de 2020, por el que se aprueba la solicitud de adhesión del 
Ayuntamiento de Leganés a la Mancomunidad del Sur,  cuyo literal señala lo siguiente: 
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PRIMERO. Aprobar la adhesión del municipio de Leganés como nuevo miembro 

de la Mancomunidad y fijar que la aportación inicial que le corresponde, según el artículo 
31.b, teniendo en cuenta las aportaciones realizadas hasta la fecha por los municipios 
mancomunados actualizadas en su valoración, aplicándose los mismos criterios que 
determinaron las aportaciones de estos, será la cuota complementaria y obligatoria y la 
cuota extraordinaria y obligatoria en caso que se haya aprobado por existir gastos de 
este carácter o los conceptos equivalentes que en el momento de la finalización del 
proceso de adhesión se encentren vigente.  

 
SEGUNDO.- Modificar el artículo 1 de los Estatutos de la Mancomunidad del Sur 

para la gestión de residuos (B.O.C.M. nº 135, de 13 de junio de 2011), sobre los 
municipios que constituyen la Mancomunidad, de forma que, incluyendo también a los 
municipios cuyas adhesiones ya se aprobaron por esta Asamblea General en sesiones 
del 8 de mayo, 11 de septiembre y 13 de noviembre de 2012, 8 de enero, 12 de 
marzo,14 de mayo, 9 de julio y 12 de noviembre de 2013, 8 de julio de 2014, 15 de 
diciembre de 2015 quedará redactado en los siguientes términos:  

 
Los municipios de El Álamo, Alcorcón, Aldea del Fresno, Aranjuez, 

Arroyomolinos, Batres, Belmonte de Tajo, Boadilla del Monte, Brea de Tajo, Brunete, 
Cadalso de los Vidrios, Carabaña, Casarrubuelos, Cenicientos, Chapinería, Chinchón, 
Ciempozuelos, Colmenar del Arroyo, Colmenar de Oreja, Colmenarejo, Cubas de la 
Sagra, Estremera, Fresnedillas de la Oliva, Fuenlabrada, Fuentidueña de Tajo, Getafe, 
Griñón, Humanes de Madrid, Leganés, Majadahonda, Moraleja de Enmedio, Morata de 
Tajuña, Móstoles, Navalagamella, Navalcarnero, Navas del Rey, Orusco de Tajuña, 
Parla, Pelayos de la Presa, Perales de Tajuña, Pinto, Pozuelo de Alarcón, Quijorna, 
Robledo de Chavela, Las Rozas de Madrid, Rozas de Puerto Real, San Martín de la 
Vega, San Martín de Valdeiglesias, Serranillos del Valle, Sevilla la Nueva, Tielmes, 
Titulcia, Torrejón de la Calzada, Torrejón de Velasco, Valdaracete, Valdelaguna, 
Valdemaqueda, Valdemorillo, Valdemoro, Valdilecha, Villa del Prado, Villaconejos, 
Villamanrique de Tajo, Villamanta, Villamantilla, Villanueva de la Cañada, Villanueva de 
Perales, Villanueva del Pardillo, Villarejo de Salvanés, Villaviciosa de Odón, Zarzalejo 
conforme a la facultad que les reconoce el ordenamiento jurídico vigente, se constituyen 
en Mancomunidad de carácter voluntario para la prestación conjunta de los servicios de 
gestión de los residuos y en especial, el tratamiento, valoración energética y eliminación 
de los Residuos Sólidos Urbanos. 

 
TERCERO.- Remitir este Acuerdo a los Ayuntamientos mancomunados para su 

ratificación por mayoría absoluta por los Plenos respectivos, en cumplimiento de lo 
establecido tanto en el artículo 31 c) de los Estatutos, como en el artículo 73. 2 de la Ley 
2/2003, de 11 de marzo, de Administración Local de la Comunidad de Madrid. 

 
3º.- NOTIFICAR el presente acuerdo a la Mancomunidad del Sur. 
 
4º.- FACULTAR al Sr. Alcalde-Presidente para cuantas actuaciones sean 

necesarias para la ejecución del presente acuerdo. 
 
 
A continuación se recogen las intervenciones habidas en el debate del presente 

asunto. 
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Sr. Presidente: Muchas gracias, Sra. Secretaria. 
 
¿Algún Portavoz o Concejal desea intervenir? Que levante la mano. 
 
Sra. Azuara, tiene usted el turno de palabra. 
 
Dª Sonia Azuara Sereno: (Grupo Municipal Socialista): Muchas gracias, Sr. 

Presidente. 
 
Como bien saben, y así consta en el expediente, con fecha 18 de febrero fue 

aprobada en la Asamblea celebrada en la Mancomunidad del Sur, y a la que asistimos 
mi compañero el Sr. Neira y yo, la solicitud de adhesión del Ayuntamiento de Leganés a 
la Mancomunidad del Sur. Dentro del acuerdo se establece que esta adhesión debe ser 
ratificada por los respectivos Plenos Municipales, por mayoría absoluta, tal y como está 
establecido en los estatutos de la Mancomunidad. 

 
Por lo tanto, lo que hacemos trayendo al Pleno este expediente, es cumplir con el 

trámite establecido. 
 
Muchísimas gracias. 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sra. Azuara. 
 
¿Alguna intervención más? 
 
Pues, si no hay ninguna intervención más, se somete a votación el punto quinto 

en el orden del día, que es la ratificación de la aprobación de la solicitud de adhesión del 
Ayuntamiento de Leganés a la Mancomunidad del Sur. 

 
¿Votos a favor? 14. 
 
¿Abstenciones? 1. 
 
¿En contra? No hay ningún voto. 
 
Por lo tanto, se da por aprobado. 
 
Se da por aprobado con 15 votos a favor y 1 abstención, del Grupo Municipal Sí 

se puede! 
 

 

 
 
 

B) ACTIVIDAD DE CONTROL  
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SEXTO.- Expediente 2134/2020. Información Económico-Financiera. DACIÓN DE 
CUENTAS REPAROS DE INTERVENCIÓN EJERCICIO 2019 

Favorable Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento 

INFORME DE INTERVENCIÓN 
 

ASUNTO: DACIÓN DE CUENTA AL PLENO DE LA CORPORACIÓN DE LAS 
RESOLUCIONES ADOPTADAS CONTRARIAS A LOS REPAROS EFECTUADOS. 

 
Se da cuenta del Informe de Intervención Municipal de fecha 6 de mayo de 2020, 

en el que tras exponer la legislación aplicable y los fundamentos de derecho, se indican 
las siguientes conclusiones y se indican las resoluciones contrarias a los reparos de 
Intervención durante el año 2019: 

 
“III. CONCLUSIONES 

 
En consecuencia, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 218 del Real 

Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el texto refundido de la 
Ley Reguladora de las Haciendas Locales (TRLRHL) se remiten los reparos efectuados 
por la Intervención en el periodo comprendido entre 01/01/2019 a 31-12-2019 para que, 
por conducto de la Alcaldía, se eleven al Pleno de la Corporación, debiendo figurar como 
un punto independiente del orden del día de la correspondiente sesión plenaria.  

 
Esta Intervención General Municipal ha realizado los informes citados en ejercicio 

de su función fiscalizadora, sin que se valoren cuestiones de oportunidad o conveniencia 
de la actuación fiscalizada.  

 
ANEXO I. 

 
RELACIÓN DE RESOLUCIONES ADOPTADAS POR EL ALCALDE-PRESIDENTE 
CONTRARIAS A LOS REPAROS DE INTERVENCIÓN (PERIODO 01/01/2019 AL 

31/12/2019) 
 

Nº EXPDTE 
MODALIDAD DE 

GASTO 
TIPO DE EXPDTE IMPORTE 

Nº INFORME 
INTERVENCIÓN Y 

FECHA 

FECHA 
DISCREPANCIA 

RESOLUCIÓN 
CONTRARIA A 

REPARO Y 
FECHA 

CAUSA REPARO 

1825/2018 Contratación Contrato privado 820,00 2019-0222, de 
22/04/2019 

No consta Acuerdo JGL 
24/04/2020 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

2100/2019 Pago a justificar Pago a justificar 374,40 2019-0346, de 
05/06/2019 

06/06/2019 Decreto 2019-
1174, de 

11/06/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto 

2103/2019 Personal Retribuciones e 
indemnizaciones 

por razón del 
servicio 

323.288,15 2019-0226 de 
29/04/2019 

30/04/2019 Decreto 2019-
0877, de 

30/04/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto 

2141/2018 Subvenciones En régimen de 
concurrencia 

675,00 2019-0375, de 
18/06/2019 

24/06/2019 Decreto 2019-
1499, de 

Se han omitido 
requisitos o 
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competitiva 02/07/2019 trámites que 
pudieran dar lugar 

a la nulidad del 
acto  

2323/2019 Contratación Contrato de 
servicios 

11.114,69 2019-0320, de 
30/05/2019 

30/05/2019 Decreto 2019-
1087, de 

30/05/2019  

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

2535/2019 Personal Retribuciones e 
indemnizaciones 

por razón del 
servicio 

20.808,04 2019-0319, de 
29/05/2019 

29/05/2019 Decreto 2019-
1073, de 

30/05/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

2551/2019 Personal Contratación de 
personal 

22.940,26 2019-0302, de 
23/05/2019 

24/05/2019 Decreto 2019-
1036, de 

24/05/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

2685/2010 Personal Contratación de 
personal 

22.216,64 2019-0304, de 
24/05/2019 

24/05/2019 Decreto 2019-
1039, de 

24/05/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

2708/2019 Contratación Contratos varios 11.448,86 2019-0310, de 
27/05/2019 

30/05/2019 Decreto 2019-
1087, de 

30/05/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto 

2860/2019 Contratación Contratos varios 7.797,19 2019-0321, de 
30/05/2019 

30/05/2019 Decreto 2019-
1087, de 

30/05/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

2870/2019 Contratación Contratos varios 6.021,07 2019-0323, de 
30/05/2019 

30/05/2019 Decreto 2019-
1087, de 

30/05/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

2896/2019 Anticipos de caja 
fija 

Anticipos de caja 
fija 

733,27 2019-0413, de 
27/06/2019 

27/06/2019 Decreto 2019-
1486, de 

01/07/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

2951/2019 Personal Contratación de 
personal 

22.143,72 2019-0332, de 
31/05/2019 

31/05/2019 Decreto 2019-
1105, de 

31/05/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

3008/2019 Personal Retribuciones e 
indemnizaciones 

por razón del 
servicio 

2.400,73 2019-0417, de 
28/06/2019 

28/06/2019 Decreto 2019-
1481, de 

28/06/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

3049/2019 Personal Contratación de 
personal 

24.400,00 2019-0358, de 
10/06/2019 

17/06/2019 Decreto 2019-
1244, de 

17/06/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

3111/2019 Contratación Contratos varios 72.909,11 2019-0356, de 
10/06/2019 

14/06/2019 Decreto 2019-
1207, de 

14/06/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  
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3113/2019 Personal Contratación de 
personal 

19.012,73 2019-0426, de 
02/07/2019 

03/07/2019 Decreto 2019-
1501, de 

03/07/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

3133/2019 Personal Gastos relativos al 
régimen retributivo 
de los miembros 

de las 
Corporaciones 

Locales 

9.471,38 2019-0379, de 
19/06/2019 

19/06/2019 Acuerdo JGL de 
24/06/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

3194/2019 Pagos a justificar Pagos a justificar 245,03 2019-0580, de 
21/08/2019 

07/11/2019 Decreto 2019-
2821, de 

07/11/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

3251/2019 Contratación Contratos varios 22.393,41 2019-0363, de 
11/06/2019 

14/06/2019 Decreto 2019-
1207, de 

14/06/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto 

3460/2019 Contratación Contratos varios 35.524,22 2019-0410, de 
26/06/2019 

26/06/2019 Decreto 2019-
1456, de 

27/06/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

3473/2019 Contratación Contratos varios 19.190,60 2019-0405, de 
25/06/2019 

26/06/2019 Decreto 2019-
1456, de 

27/06/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

3495/2019 Anticipos de caja 
fija 

Anticipos de caja 
fija 

2.243,89 2019-0916, de 
27/12/2019 

27/12/2019 Decreto 2019-
3255, de 

27/12/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

36/2019 Anticipos de caja 
fija 

Anticipos de caja 
fija 

1.800,00 2019-0369, de 
13/06/2019 

14/06/2019 No consta en 
2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

3829/2019 Anticipos de caja 
fija 

Anticipos de caja 
fija 

2.443,54 2019-0660, de 
26/09/2019 

26/09/2019 Decreto 2019-
2429, de 

26/09/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

3963/2019 Personal Retribuciones e 
indemnizaciones 

por razón del 
servicio 

333.208,17 2019-0505, de 
24/07/2019 

24/07/2019 Decreto 2019-
1783, de 

24/07/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

4/2019 Anticipos de caja 
fija 

Anticipos de caja 
fija 

2.825,12 2019-0416, de 
27/06/2019 

27/06/2019   Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto 

4192/2019 Contratación Contratos varios 35.422,37 2019-0488, de 
17/07/2019 

17/07/2019 Decreto 2019-
1664, de 

17/07/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

4329/2019 Personal Retribuciones e 
indemnizaciones 

por razón del 
servicio 

333.292,26 2019-0589, de 
30/08/2019 

30/08/2019 Decreto 2019-
2253, de 

30/08/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 
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acto  

4509/2019 Contratación Contratos varios 1.324,22 2019-0519, de 
29/07/2019 

30/07/2019 Decreto 2019-
1857, de 

30/07/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

4566/2019 Contratación Contratos varios 435.556,80 2019-0588, de 
28/08/2019 

29/08/2019 Decreto 2019-
2247, de 

29/08/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto 

460/2019 Contratación Contratos varios 42.834,00 2019-0198, de 
04/04/2019 

05/04/2019 Decreto 2019-
0766, de 

08/04/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

4657/2019 Personal Contratación de 
personal 

9.762,44 2019-0610, de 
05/09/2019 

09/09/2019 Decreto 2019-
2285, de 

10/09/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

4712/2019 Contratación Contratos varios 22.634,05 2019-0563, de 
20/08/2019 

20/08/2019 Decreto 2019-
2159, de 

20/08/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

4847/2019 Personal Contratación de 
personal 

6.675,83 2019-0702, de 
08/10/2019 

09/10/2019 Decreto 2019-
2586, de 

09/10/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

5062/2019 Contratación Contratos varios 26.695,86 2019-0620, de 
12/09/2019 

12/09/2019 Decreto 2019-
2310, de 

13/09/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

5246/2019 Personal Retribuciones e 
indemnizaciones 

por razón del 
servicio 

332.013,20 2019-0671, de 
30/09/2019 

30/09/2019 Decreto 2019-
2447, de 

30/09/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

5272/2019 Contratación Contrato de 
servicios 

116.991,68 2019-0659, de 
26/09/2019 

26/09/2019 Decreto 2019-
2428, de 

26/09/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

5471/2019 Anticipos de caja 
fija 

Anticipos de caja 
fija 

2.165,72 2019-0926, de 
30/12/2019 

30/12/2019 Decreto 2019-
3276, de 

30/12/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

5527/2019 Personal Retribuciones e 
indemnizaciones 

por razón del 
servicio 

335.192,47 2019-0748, de 
29/10/2919 

29/10/2019 Decreto 2019-
2731, de 

29/10/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

5599/2019 Contratación Contratos varios 32.925,26 2019-0687, de 
03/10/2019 

03/10/2019 Decreto 2019-
2491, de 

03/10/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

5833/2019 Contratación Contratos varios 108.889,20 2019-0718, de 
15/10/2019 

29/08/2019 Decreto nº 
2247/2019, de 

29/08/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 
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pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

5894/2019 Contratación Contratos varios 14.575,48 2019-0720, de 
15/10/2019 

16/10/2019 Decreto 2019-
2633, de 

17/10/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

6140/2019 Contratación Contratos varios 32.081,72 2019-0763, de 
30/10/2019 

06/11/2019 Decreto 2019-
2819, de 

07/11/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

6458/2019 Contratación Contratos varios 8.995,39 2019-0786, de 
11/11/2019 

12/11/2019 Decreto 2019-
2848, de 

13/11/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

6554/2019 Contratación Contratos varios 108.889,20 2019-0792, de 
14/11/2019 

29/08/2019 Decreto nº 
2247/2019, de 

29/08/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

6682/2019 Contratación Contratos varios 115.424,40 2019-0811, de 
21/11/2019 

22/11/2019 Pleno de 
27/11/2019 

Insuficiencia o 
inadecuación de 

crédito  

6716/2019 Contratación Contratos varios 95.496,17 2019-0813, de 
25/11/2019 

26/11/2019 Decreto 2019-
2990, de 

27/11/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

6836/2019 Contratación Contratos varios 37.535,74 2019-0819, de 
26/11/2019 

27/11/2019 Decreto 2019-
2999, de 

28/11/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

6848/2019 Contratación Contratos varios 35.130,04 2019-0831, de 
29/11/2019 

29/11/2019 Pleno de 
11/12/2019 

Insuficiencia o 
inadecuación de 

crédito 

6952/2019 Contratación Contratos varios 4.754,56 2019-0855, de 
04/12/2019 

04/12/2019 Decreto 2019-
3084, de 

04/12/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

7134/2019 Contratación Contratos varios 108.889,20 2019-0876, de 
11/12/2019 

29/08/2019 Decreto nº 
2247/2019, de 

29/08/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  
  

7157/2019 Contratación Contratos varios 18.570,77 2019-0898, de 
18/12/2019 

20/12/2019 Decreto 2019-
3211, de 

20/12/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

7197/2019 Contratación Contratos varios 4.541,65 2019-0899, de 
19/12/2019 

20/12/2019 Decreto 2019-
3214, de 

20/12/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

  7313/2019 Contratación Contratos varios 7.404,44 2019-0907, de 
20/12/2019 

29/08/2019 Decreto nº 
2247/2019, de 

29/08/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  
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7316/2019 Contratación Contratos varios 41.526,24 2019-0901, de 
19/12/2019 

20/12/2019 Decreto 2019-
3207, de 

20/12/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

7323/2019 Contratación Contratos varios 100.442,60 2019-0914, de 
26/12/2019 

26/12/2019 Decreto 2019-
3256, de 

27/12/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

7348/2019 Contratación Contratos varios 24.362,14 2019-0919, de 
27/12/2019 

27/12/2019 Decreto 2019-
3257, de 

27/12/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

7360/2019 Contratación Contratos varios 108.889,20 2019-0922, de 
27/12/2019 

29/08/2019 Decreto nº 
2247/2019, de 

29/08/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

7371/2019 Contratación Contratos varios 4.565,13 2019-0928, de 
30/12/2019 

30/12/2019 Decreto 2019-
3283, de 

30/12/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

488/2019 Contratación Contratos varios 3.450,00 2019-0043, de 
23/01/2019 

23/01/2019 Decreto 2019-
0106, de 

23/01/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

799/2019 Contratación Contratos varios 3.664,60 2019-0103, de 
13/02/2019 

14/02/2019 Decreto 2019-
0371, de 

14/02/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

167/2019 Contratación Contratos varios 38.709,61 2019-0021, de 
16/01/2019 

16/01/2019 Decreto 2019-
0093, de 

17/01/2019 

Se han omitido 
requisitos o 
trámites que 

pudieran dar lugar 
a la nulidad del 

acto  

“ 
 
La Corporación se da por enterada. 

 
 
A continuación se recogen las intervenciones habidas en el debate del presente 

asunto. 

 
Sr. Presidente: Ha sido incorporado al expediente para dar cuenta. Tenéis, todos 

los Grupos Municipales, a vuestra disposición el decreto, y no sé si algún integrante, 
Concejal o Portavoz desea intervenir. 

 
Pues, si no hay ninguna intervención, el Pleno se da por enterado. 
 
¿Perdón? Manuel. Perdona, que no he visto la mano. 
 
D. Manuel Gustavo Vega Ottonello. (Grupo Municipal Unid@s Sí se puede!): No hay 

problema. 
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Con relación a este punto, bueno…, hemos estado mirando y tratando de 

analizar, este…, la información, pero como es muy extensa este…, no hemos podido, 
este… analizar con detenimiento, por la vastedad de esto. 

 
Sé que…, sé que se incorporó al punto del plenario este… este punto. Lo que 

pasa es que, no sé, me parecería que requeriría un mayor análisis del mismo. Ya sé 
que…, ya sé que no se vota, porque me lo han explicado; pero bueno…, no sé…, 
entiendo de que…, de que es un punto bastante complejo, de unas situaciones en el cual 
merecería un mayor análisis del mismo. 

 
Entiendo, por lo que se me ha dicho, que simplemente es, este…, que se rinde 

cuenta de los puntos, de… de los reparos del 2019. Si no tengo mal entendido, ¿no es 
así? 

 
Sr. Presidente: Efectivamente, Manuel. 
 
Le comunico: En este caso, lo que se hace en este Pleno es dar cuenta. Los 

decretos de Alcaldía, tenéis todos a vuestra disposición. Se van mandado 
mensualmente; y, por lo tanto, el acceso al decreto de Alcaldía lo tenéis mes a mes, 
como se van a aprobar ahora, por ejemplo, los del mes de abril. 

 
Ahora es un requisito legal que nos obliga, en este caso, la legislación el dar 

cuenta de todos unificados. Pero estos decretos de Alcaldía se os proporcionan todos los 
meses a mes vencido. En esta ocasión, por ejemplo, en el siguiente punto que estamos, 
en el mes de mayo se van a proporcionar los del mes de abril. 

 
Y, en este caso, solo me cabe decir que si tiene alguna duda, o bien de un 

decreto pasado, porque usted no fue Concejal en el año 2019, pues que la Concejala de 
Hacienda está a su disposición para lo que necesite. 

 
D. Manuel Gustavo Vega Ottonello. (Grupo Municipal Unid@s Sí se puede!): Creo 

que se ha confundido. Discúlpeme... Son los reparos de Intervención. 
 
Sr. Presidente: Claro, los reparos de Intervención, Manuel. Todos los reparos se 

levantan por Decreto de Alcaldía; por lo tanto, los Decretos de Alcaldía los tiene usted a 
disposición. Lo que ahora se está dando cuenta son de los reparos de Decretos de 
Alcaldía. 

 
Por lo tanto, en este caso, no usted porque no era Concejal en este 

Ayuntamiento, los tiene a su disposición, todos los decretos de Alcaldía, que es donde 
puede analizar uno a uno todos estos reparos. 

 
No obstante, le vuelvo a insistir que, si quiere, la Concejala de Hacienda, si tiene 

cualquier duda de alguno en concreto, le podrá resolver personalmente el decreto o la 
causa que ha dado al reparo. 

 
D. Manuel Gustavo Vega Ottonello. (Grupo Municipal Unid@s Sí se puede!): Muchas 

gracias. 
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Sr. Presidente: De nada. 
 
¿Alguna intervención más? 
 
Pues, si no hay intervenciones, el Pleno se da por enterado. 
 

 

 

SÉPTIMO.- DACIÓN DE CUENTA DE LOS DECRETOS DE ALCALDÍA DICTADOS 
DURANTE EL MES DE ABRIL DE 2020 

 
El Sr. Alcalde da cuenta de las Resoluciones de la Alcaldía, adoptadas desde el 1 

al 30 de abril de 2020, numeradas desde la número 0700/2020 a la número 0888/2020, 
que han sido puestas previamente a disposición de los Grupos Políticos. 

 
 
La Corporación se da por enterada. 
 
 

 

OCTAVO.- Expediente 1404/2020. PROPUESTA PRESENTADA POR EL GRUPO 
MUNICIPAL SOCIALISTA RELATIVA A LA RECUPERACIÓN DE LOS CONVENIOS 
PARA LA REFORMA, AMPLIACIÓN Y MEJORA (RAM) DE LOS CENTRO PÚBLICOS 
DE EDUCACIÓN INFANTIL, PRIMARIA Y ESPECIAL 

Favorable Tipo de votación: Ordinaria 
A favor: 12, En contra: 2, Abstenciones: 2, 
Ausentes: 0 

 
Por D. Javier Pizarro Vinagre, Concejal del Área de Educación y Cultura, del 

Grupo Municipal Socialista, se da cuenta de la Moción relativa a la “Recuperación de los 
Convenios para la Reforma, Ampliación y Mejora (RAM) de los Centros Públicos de 
Educación Infantil, Primaria y Especial, que ha sido dictaminada en Comisión informativa 
de las Áreas de lo Social y Seguridad Ciudadana de 20 de mayo de 2020, cuyo tenor 
literal es el siguiente: 

 
"PROPUESTA QUE PRESENTA EL GRUPOMUNICIPALSOCIALISTA AL PLENO DEL 

AYUNTAMIENTO DE SAN MARTÍN DE LA VEGA RELATIVA A LA RECUPERACIÓN DE 
LOS CONVENIOS PARA LA REFORMA, AMPLIACIÓN Y MEJORA (RAM) DE LOS 

CENTROS PÚBLICOS DE EDUCACIÓN INFANTIL, PRIMARIA Y ESPECIAL 
 

EXPOSICION DE MOTIVOS 
 
El servicio que presta Cercanías Madrid en nuestra comunidad autónoma es 

esencial en el día a día de casi 1 millón de madrileños, quienes utilizan el tren a diario 
para acudir mayoritariamente a trabajar o estudiar. Cercanías Madrid es una de las 
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piezas básicas para combatir la contaminación y derivar usuarios del vehículo privado 
hacia el transporte público para acceder a la ciudad de Madrid. 

 
La Ley 27/2013, de 27 de diciembre, de racionalización y sostenibilidad de la 

Administración Local, modifica el art. 25 de la Ley de Bases de Régimen Local 
estableciendo como competencia de los Ayuntamientos "la conservación, mantenimiento 
y vigilancia de los edificios de titularidad local destinados a centros públicos de 
educación infantil, de educación primaria o de educación especial". 

 
Esta Ley no fija exclusivamente el ámbito competencial de los Ayuntamientos 

sino también el techo de gasto, de obligado cumplimiento, para las Entidades Locales. 
 
En los últimos años las actuaciones que la Comunidad de Madrid ha realizado en 

materia de inversión en los centros públicos han sido deficitarias. Teniendo en cuenta la 
antigüedad de los centros educativos construidos en el municipio, nos encontramos que 
las intervenciones que este Ayuntamiento debe afrontar, superan ampliamente las 
competencias de conservación y mantenimiento que le son propias. Estas actuaciones, 
en muchos casos, son obras, establecidas según el artículo 232.1 de la Ley de Contratos 
del Sector Público como de primer establecimiento, reforma, restauración, rehabilitación 
o gran reforma; excediendo, por tanto, la competencia propia establecida en la ley 
Reguladora de Bases del régimen Local. 

 
Hasta 2010 el Gobierno de la Comunidad de Madrid mantuvo un programa de 

ayuda a los municipios en esta materia. Los denominados convenios para la reforma, 
ampliación y mejora (RAM). Con estos convenios, el Gobierno Regional destinaba una 
partida presupuestaria específica que gestionaban los propios Ayuntamientos. Dicha 
partida contribuía a llevar a cabo las actuaciones necesarias, permitiendo acometer las 
reformas de calado requeridas en los centros educativos públicos. 

 
Es por ello que requerimos nuevamente del compromiso y la voluntad política del 

Gobierno de la Comunidad de Madrid para recuperar los convenios RAM, dotando de las 
partidas presupuestarias y las herramientas que sean precisas parar garantizar la calidad 
de las infraestructuras educativas públicas de su ámbito de actuación. 

 
 
Por lo anteriormente expuesto, el Grupo Municipal Socialista del Ayuntamiento de 

San Martín de la Vega presenta al Pleno Municipal la siguiente PROPUESTA: 
 
PRIMERO. INSTAR al Gobierno Regional de la Comunidad de Madrid la 

recuperación de los convenios RAM y la inclusión en los próximos presupuestos 
regionales de las partidas presupuestarias necesarias para su entrada en vigor. 

 
SEGUNDO. INSTAR al Gobierno Regional de la Comunidad de Madrid la 

creación de foros de coordinación para planificar, de manera eficiente, las actuaciones a 
realizar en los centros públicos de educación infantil, primaria y educación especial. 

 
TERCERO. DAR TRASLADO del presente acuerdo a la Consejería de Educación 

y Juventud, a la Presidencia de la Asamblea y a todos los Grupos Parlamentarios de la 
Asamblea de Madrid, a los equipos directivos así como a las Asociaciones de Madres y 
Padres de Alumnos de los colegios públicos de San Martín de la Vega." 
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El Pleno de la Corporación, con las intervenciones que después se recogerán, 

por doce votos a favor, de los 11 Concejales presentes del Grupo Municipal Socialista y 
del Concejal del Grupo Municipal Unid@s sí se puede!; dos votos en contra, de los 
Concejales del Grupo Popular; y la abstención del Concejal del Grupo Ciudadanos-
Partido de la Ciudadanía y del Concejal del Grupo Municipal de Vox, ACUERDA 
APROBAR LA MOCION ANTERIOR. 

 
 
A continuación se recogen las intervenciones habidas en el debate del presente 

asunto. 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Pizarro. 
 
Es una propuesta que presenta el Grupo Municipal Socialista y como todas las 

propuestas, recuerdo para aquellos que nos están viendo por primera vez a través del 
canal de YouTube del Ayuntamiento, tendrán dos turnos de intervención cada Grupo. 
Empezaremos por el grupo menor, que será Sí se puede!, luego pasará Ciudadanos, 
luego Vox y luego Partido Popular; dos turnos de intervención. Y, en este caso, cerrará el 
turno el Concejal o Grupo Municipal que haya presentado esta propuesta. 

 
Por lo tanto, voy a ir nombrando uno a uno y me comentáis, en este caso, si 

queréis comentar, debatir o entrar en el debate de la moción. 
 
Sr. Vega, Grupo Municipal Sí se puede!, ¿desea usted intervenir? 
 
D. Manuel Gustavo Vega Ottonello. (Grupo Municipal Unid@s Sí se puede!): No. 
 
Sr. Presidente: Sr. Ramón Pareja, Portavoz del Grupo Municipal Ciudadanos, 

¿desea usted intervenir?  
 
D. Ramón Pareja Camacho. (Grupo Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía): Sí.  
 
Sr. Presidente: Tiene usted el uso de la palabra. 
 
D. Ramón Pareja Camacho. (Grupo Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía): El Grupo 

de Ciudadanos se abstendría en la votación por entender que la Ley 27/2013, del 27 de 
diciembre, garantiza, tal y como está, un control financiero de los presupuestos, lo cual 
evita el despilfarro, las comisiones a terceros y, en concreto, que una obra nos cueste 
dos o tres veces más de lo presupuestado. 

 
Los convenios RAM de antes de 2010 destinaban una partida presupuestaria, 

que se gestionaba en los propios ayuntamientos y hacían que estas comisiones y estos 
pagos a terceros fueran un hecho. 

 
Gracias. 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, muchas gracias, Ramón Pareja. 
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El siguiente en intervenir, David Marín, del Grupo Municipal Vox. ¿Desea usted 
intervenir? 

 
D. Luis David Marín Echevarría. (Grupo Municipal de Vox): No. 
 
Sr. Presidente: El Grupo Municipal del Partido Popular, ¿quién va a intervenir? 

¿Sra. Calzado? ¿Sr. Ocaña? Discúlpeme de nuevo, porque me ha dado por Calzado y 
no lo voy a cambiar. 

 
Sra. Ana María Romero, discúlpeme. Tiene usted el turno de palabra. 
 
Dª Ana María Romero Urbanos. (Grupo Municipal Popular): Muchas gracias, Sr. 

Alcalde.  
 
El Partido Popular, en este caso, votará en contra. Votará en contra por una 

sencilla razón y es porque, una vez más, vemos una clara intencionalidad de 
desprestigiar al Gobierno de la Comunidad de Madrid. Por esa mala intención que vemos 
en esta propuesta. Y porque, como bien indica el artículo al que hace mención su propia 
propuesta, como competencia de los Ayuntamientos: la conservación, mantenimiento y 
vigilancia de los edificios de titularidad local destinados a centros públicos de educación 
infantil, educación primaria y de educación especial; es competencia del ayuntamiento. 
El Partido Popular votará en contra. 

 
Gracias. 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, señora… 
 
Dª Ana María Romero Urbanos. (Grupo Municipal Popular):…Romero. 
 
Sr. Presidente: … Romero. 
 
Sr. Pizarro, tiene usted el turno de palabra, si desea intervenir. 
 
D. Javier Pizarro Vinagre. (Grupo Socialista): Claro. 
 
Pues efectivamente, como es competencia por parte del Ayuntamiento de San 

Martín de la Vega, en este tiempo lo que queremos es que la Comunidad de Madrid nos 
eche una mano con el tema de las reformas, porque durante todo este tiempo el 
Ayuntamiento de San Martín de la Vega, en estos cinco años -4 de la anterior legislatura 
y 1 de esta última-, ha hecho un gran esfuerzo por el mantenimiento diario del día a día 
de los colegios en el curso escolar; pues haciendo… haciendo las reformas diarias, como 
puede ser poniendo las cubiertas de los patios, pintando y realizando la señalización de 
las pistas deportivas, alicatado de los baños cuando ha habido procedente; luego hemos 
corrido con el mantenimiento cotidiano del día a día: cuando se ha roto una tubería, 
cuando ha habido fugas de agua, cuando ha habido que hacer obras de albañilería de 
urgencia o de fontanería, y con el rellenado, por ejemplo, de los patios de infantil y 
primaria. 

 
Pero es que además hemos hecho inversiones concretas en los colegios de San 

Martín de la Vega. Por ejemplo, en el Colegio San Marcos, en la actualidad está siendo 
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pintado por completo, se ha realizado el mantenimiento y uso y cuidado de los canalones 
y de la colocación de la vía debida, para su continuo mantenimiento.  

 
Y. al inicio de este curso, con gran rapidez de actuación, cubrimos las obras 

ocasionadas por las tormentas del verano pasado, donde se arregló el tejado, se 
arreglaron las paredes afectadas y se tuvo que pintar todas las aulas que se vieron 
implicadas.  

 
También se pintó su frontón, se eliminaron los grafitis, se realizó un vallado doble 

y se hizo un refuerzo de la misma. Y se hicieron los arreglos pertinentes en los 
alrededores de la pista deportiva.  

 
En el Colegio Clara Campoamor, en los próximos días se va a proceder a pintar, 

se arregla una parte importante de su vallado, se coloca una puerta nueva, se instalan 
nuevas mosquiteras en los comedores, se arregla la fachada de la entrada.  

 
En el Jorge Guillén, por ejemplo, se completó el pintado de la valla exterior de 

infantil, se han eliminado los grafitis, se ha limpiado las zonas altas del gimnasio, se ha 
eliminado los elementos exteriores anexos a la valla de infantil que facilitaban el acceso 
a las instalaciones, a través de las mismas, se cambiaron también las mosquiteras del 
comedor infantil, se instaló un canalón en el porche principal de acceso al edificio 
principal. 

 
En el Cerro Chico se arreglaron las pistas deportivas y la puerta de acceso. 
 
En la Escuela Infantil, que también se instaló aire acondicionado, se pintó todo el 

edificio, se instalaron pérgolas en el patio y se arregló la valla perimetral de todo el 
edificio. 

 
Igual que con la Casa De Niños, que se pintó durante este último año, se 

colocaron una valla de seguridad en el patio de infantil y se coloraron nuevo rodapiés. 
 
Lo que queremos es que la Comunidad de Madrid asuma su compromiso y nos 

sigue apoyando en las reformas que estamos haciendo y en la inversión de los colegios 
municipales. 

 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Pizarro. 
 
¿Alguna intervención más? Por favor, levantarme las manos. 
 
Pues el primer turno lo tiene el Sr. Ramón Pareja, y luego ya Ana María Romero. 
 
D. Ramón Pareja Camacho. (Grupo Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía): Sí, Sr. 

Pizarro. Exactamente son las competencias que tiene este Ayuntamiento: competencias 
de conservación y mantenimiento. 

 
Eh… Los convenios RAM son anteriores al año 2010. Entiendo que es el 

momento político, es idóneo para pedir ahora y no antes a la Comunidad de Madrid, algo 
que se podía haber hecho durante la anterior legislatura, durante los años 2015 al 2019. 
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Se debería haber aprovechado el Gobierno de Manuela Carmena, por “Ahora 
Madrid” y de D. Antonio Miguel Carmona, del PSOE, para hacer esta petición y no 
esperar diez años después. 

 
Muchas gracias. 
 
Sr. Presidente: Sra. Romero, tiene usted el turno de palabra. 
 
Dª Ana María Romero Urbanos. (Grupo Municipal Popular): Sí. Muchas gracias. 
 
Decirle al Concejal Pizarro que todo lo que ha mencionado son actuaciones de 

mantenimiento que, como bien ha dicho su propia moción, es competencia del 
Ayuntamiento. 

 
Además, esos mantenimientos los realizan todos los municipios, sin necesidad 

de venir a un Pleno a lamentarse. 
 
También se le ha olvidado comentar que desde el inicio de esta legislatura, la 

Comunidad de Madrid está impulsando la firma de convenios de colaboración con los 
ayuntamientos, en materia de conservación, mantenimiento y mejoras de estos centros, 
estableciendo las actuaciones propias de cada Administración, aclarando así el ámbito 
de intervención, a la vez que fijando el compromiso firme de cada Administración, que 
permita la atención de las necesidades de los centros y que garantice el adecuado 
funcionamiento. 

 
Además, en esta línea de colaboración, cabe señalar que la Comunidad de 

Madrid, anualmente convoca ayudas para los ayuntamientos, para colaborar en el 
sostenimiento de los colegios públicos de educación infantil, educación primaria y/o 
educación especial, radicados en nuestro municipio, en los que se imparte Educación 
Secundaria Obligatoria o en los que se escolarizan alumnos censados en otros 
municipios por falta o insuficiencia de otra oferta educativa. 

 
Además, a través del PIR, Plan de Inversión Regional, las Corporaciones Locales 

pueden presentar los proyectos a realizar en el municipio y dentro de su ámbito 
competencial; como, por ejemplo, el Ayuntamiento de Leganés cambiará las persianas y 
la carpintería de 22 de sus colegios públicos con fondos PIR. 

 
El convenio RAM del que habla su moción responde a las actuaciones que la 

Comunidad de Madrid realiza de habitual en todos y cada uno de los centros escolares 
de nuestra región. Y, por ello, también en nuestro municipio, y no tanto a la conservación 
y mantenimiento de los centros. 

 
En cuanto a los foros de coordinación, para planificar, a los que hace referencia 

su moción, insistir que las actuaciones que realiza la Comunidad de Madrid en los 
centros escolares responde a una planificación de necesidades en respuesta a los 
planteamientos directos desde los propios centros y en coordinación con la dirección del 
área. 

 
Por todo lo anteriormente citado, y como ya se ha adelantado, el Partido Popular 

votará en contra, porque la Comunidad de Madrid no va a impulsar los convenios RAM, 
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sino que va a trabajar en la línea de convenios de colaboración, de conservación, 
mantenimiento y mejora de los centros educativos de educación infantil, primaria y 
especial. 

 
Aclarar que la diferencia entre un convenio RAM y un convenio de colaboración, 

entre otros aspectos, es la dotación económica. El convenio RAM, que se firmaba hasta 
2010, conlleva una aportación económica de la Comunidad de Madrid al ayuntamiento 
correspondiente, y los convenios de colaboración, de conservación, mantenimiento y 
mejora que está impulsando ahora la Consejería, no lleva esa aportación económica 
directamente, sino que se realizaría a través del PIR, si se solicita. 

 
Por lo tanto, la Comunidad de Madrid no ha dejado de invertir en los centros 

educativos de nuestro municipio, sino que lo que ha hecho ha sido cambiar el convenio 
mediante el cual antes lo hacía. 

 
Muchas gracias. 
 
Sr. Presidente: Pues bien, voy a cerrar con el permiso de mi Concejal de 

Educación, porque aquí veo, como siempre, una clara intención política. Casualmente, la 
Comunidad de Madrid actualmente está gobernada por Ciudadanos y por el Partido 
Popular. Y me llama la atención mucho la intervención que hace el Sr. Pareja, porque me 
sorprende que cite usted a Manuela Carmena, Alcaldesa del Ayuntamiento de Madrid y 
que nada tiene que ver en el Gobierno de la Comunidad de Madrid. Tendrá que haber 
tenido responsabilidad la legislatura anterior en el Gobierno del Ayuntamiento de Madrid. 
Pero es que me sorprende mucho, Sr. Pareja, que nombre usted en este Pleno al Sr. 
Carmona, un político, efectivamente, del Partido Socialista, pero discúlpeme, porque es 
que no sé qué pinta aquí el Sr. Carmona. Lo primero, porque no ha sido Diputado en la 
Asamblea de Madrid y, lo segundo, porque no ha tenido ninguna competencia en materia 
de educación. 

 
Por lo tanto, Sr. Pareja, creo que está usted un poco desfasado en cuanto a 

política tanto regional a nivel Comunidad de Madrid como del Ayuntamiento de Madrid. 
 
Pero como digo, y en este caso creo firmemente en la Moción que nos presenta 

hoy el Concejal de Educación, dada su trayectoria profesional, y aquí, Sra. Romero, no 
hay ninguna mala intencionalidad en cuanto al Gobierno Regional. Solo estamos 
diciendo que el Gobierno Regional cumpla también con una serie de cuestiones y que 
hasta el año 2010 lo hacía a través de los fondos RAM. Y como ha señalado el Concejal 
de este grupo, son multitud las obras que este Ayuntamiento ha realizado en los 
colegios; y no solo de mantenimiento, Sra. Romero, sino también de inversión. 

 
Estaría bien que de vez en cuando se repasase usted los expedientes, porque 

claro, yo entiendo que es mucho esfuerzo venir una vez al mes al Pleno, pero hay que 
repasarse los expedientes. Si usted recuerda, o su Concejal recuerda, porque en la 
anterior legislatura ya era Concejal, por ejemplo, en el vallado del Clara Campoamor 
hubo problemas, porque la Intervención Municipal consideraba que un vallado no es una 
obra de mantenimiento, Sra. Calzado…, perdón: Sra. Romero. 

 
Una obra, por ejemplo, de un vallado, una obra de un techado, una obra de un 

tejado que se ha caído no son obras de mantenimiento, sino que la Intervención 
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Municipal, la Intervención de este Ayuntamiento lo considera obras de inversión por el 
importe destinado. 

 
En este caso, ya le comentamos hace algunos meses en un Pleno, donde 

ustedes decían que mentíamos por el tema del vallado en el Clara Campoamor, y 
sacamos aquí un documento firmado por la Comunidad de Madrid, para desmentir al Sr. 
Ocaña, que en aquel entonces decía: gasto corriente, que esto no era inversión, y en 
este caso de los correos que se cruzaron, que vuelven a estar a su disposición, Sra. 
Romero, para que vea usted si se trata de una inversión de mantenimiento. 

 
Pero voy más lejos, Sra. Romero: En los próximos meses se invertirán 150.000 

euros en los Colegios Públicos Clara Campoamor y San Marcos. En este caso, también 
tenemos una observación complementaria de la Intervención Municipal, donde comenta 
que este tipo de obras no son mantenimientos. Cambiar unas luminarias en un colegio 
que tiene una vida útil de más de 25 años, se considera una inversión ya no solo por la 
vida útil, sino por los 150.000 euros que vamos a invertir este verano en dichos colegios. 

 
Esta moción, lo que pretende el Concejal de Educación cuando se reunió con 

este Alcalde-Presidente, era que la Comunidad de Madrid nos ayudase en algunas 
reformas y en algunas inversiones que son muy necesarias en los diferentes colegios 
públicos y que en los últimos años ha sido de cero euros, Sra. Romero. 

 
D. Marcos Ocaña Díaz. (Grupo Municipal Popular): Es mentira, Sr. Alcalde. 
 
Usted ha inaugurado el gimnasio de San Marcos. No diga que no ha invertido 

nada, Sr. Alcalde. 
 
Sr. Presidente: Sr. Ocaña, la próxima vez, directamente le quito el micrófono y no 

habla usted. 
 
Sra. Romero, le voy indicando, y como dice el Sr. Ocaña, que miento... Mira, Sr. 

Ocaña, yo no miento. Dicho gimnasio lo vendió la anterior alcaldesa hace más de cinco 
años, Sr. Ocaña.  

 
D. Marcos Ocaña Díaz. (Grupo Municipal Popular): Y lo ha pagado el Ayuntamiento, 

¿verdad? 
 
Sr. Presidente: Lo que no pueden estar ustedes haciendo es vendiendo una 

inversión en 2006, en 2007, en 2008, en 2009, en 2010. Mira, Sr. Ocaña…, sé realista. 
Esa inversión la vendió Mari Carmen Guijorro, Alcaldesa que lleva sin gobernar este 
municipio desde hace más de cinco años. La inversión venía de aquellos Presupuestos. 
Pero no voy a entrar en esto, Sr. Ocaña. Le vuelvo a insistir que algunas veces es mejor 
defender los intereses de los vecinos y de todos esos ciudadanos, cuando luego salís a 
la calle y decís que este Gobierno no invierte. Creo que el Concejal de Educación os ha 
hecho un súper repaso de todo lo que se está invirtiendo en los colegios públicos y de 
todo lo que se está manteniendo a lo largo de esta crisis del COVID-19, que hemos 
aprovechado para remodelar y mantener diferentes colegios públicos.  

 
Espero, Sr. Ocaña, que el año que viene, cuando haya que debatir los 

Presupuestos municipales, no diga que este Gobierno no invierte en educación pública 
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municipal, porque lo que está claro es que quien no invierte en educación pública 
municipal es el Gobierno de la Comunidad de Madrid, que ya sabemos que sus 
inversiones se van a los colegios concertados y a los colegios privados de la Comunidad 
de Madrid. 

 
Sr. Ocaña… Sra. Romero, vuelvo a usted. 
 
D. Marcos Ocaña Díaz. (Grupo Municipal Popular): Me alegra que se lo recuerde a 

su jefe.  
 
Sr. Presidente: Vuelvo a usted, y le vuelvo a citar que funciona con trampas. Si 

es que la verdad es que es tan sencillo… ¿De qué convenios habla usted? No me 
mezcles el Plan de Inversión Regional, Sra. Romero, que es un Plan de Inversiones 
independientemente a colegios públicos. Ahora, que haya tenido la Comunidad de 
Madrid la idea de decir: “Mira, usted puede hacer un parque o una biblioteca o un 
asfaltado. Pero oye, que si usted quiere meterlo en colegios públicos, invierta en 
inversiones”. ¿Sabe lo que es el PIR, Sra. Romero? Plan de Inversión Regional. ¿Sabes 
lo que estamos pidiendo a través del RAM? Que las inversiones las haga la Comunidad 
de Madrid. 

 
Por lo tanto, no se aclara usted lo que está defendiendo. Si está diciendo que 

utilicemos el Plan de Inversión Regional, llamado PIR, son inversiones, y las inversiones, 
la obligatoriedad de hacerlos en los centros educativos es de la Comunidad de Madrid. 

 
Por lo tanto, no me vale, Sra. Romero, que diga que utilicemos un Plan de 

Inversiones Regionales, para un mantenimiento que, como usted dice en su intervención, 
es obligación de los ayuntamientos. 

 
Por lo tanto, los mantenimientos y las conservaciones, este Ayuntamiento las 

seguirá realizando con o sin ayuda de la Comunidad de Madrid; pero no se le olvide que 
las inversiones dependen directamente de la Comunidad de Madrid. Por lo tanto, ese 
Plan de Inversiones Regionales, este Ayuntamiento, y como bien sabe, lo destinará a 
otras inversiones, pero no en los colegios públicos. 

 
Por lo tanto, no me esperaba menos, en este caso, de los dos grupos… de los 

dos grupos municipales con representación en la Asamblea de Madrid. Y espero, y 
espero y deseo que alguna vez empiecen a mirar por los intereses de los vecinos de San 
Martín de la Vega, que son quienes les han puesto en este sillón de esta Corporación 
Municipal y se dejen de defender los intereses regionales del Grupo Municipal del Partido 
Popular y del Grupo Municipal de Ciudadanos. Porque cuando tengan que dar a todos 
los vecinos y vecinas de este Ayuntamiento lo que ustedes trabajan, pues sinceramente 
les tendremos que decir que ustedes están en contra de hacer inversiones en los 
colegios públicos, porque han antepuesto la defensa de sus Grupos en la Asamblea de 
Madrid antes de defender los intereses de todos los vecinos y vecinas de San Martín de 
la Vega. 

 
Se somete a votación, en este caso, la propuesta presentada por el Grupo 

Municipal Socialista, relativa a la recuperación de los convenios, para la reforma, 
ampliación y mejora, RAM, de los centros públicos de educación infantil, primaria y 
especial.  
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¿Votos a favor? 13 votos. 
 
¿Abstenciones? 1, 2, Ciudadanos y Vox. 
 
¿Votos en contra? Otros 2 del Partido Popular.  
 
Os ha tomado la Sra. Secretaria nota, y se da por aprobada esta Moción por los 

Grupo Municipal Socialista y Grupo Municipal Sí se puede!  
 
 

 

NOVENO.- Expediente 2198/2020. Grupos Políticos. MOCIÓN PRESENTADA POR 
EL GRUPO MUNICIPAL POPULAR AL ÁREA DE ECONOMÍA Y HACIENDA SOBRE 
PLAN DE MEDIDAS FISCALES (COVID-19) 

Favorable Tipo de votación: Ordinaria 
A favor: 12, En contra: 3, Abstenciones: 1, 
Ausentes: 0 

DICTAMEN DE LA COMISION INFORMATIVA 
 
Por Dª Ana María Romero Urbanos, Concejala del Grupo Municipal Popular, se 

da cuenta de la Moción relativa al Área de Economía y Hacienda, que ha sido 
dictaminada en Comisión informativa de las Áreas de Economía y Hacienda, de 20 de 
mayo de 2020, cuyo tenor literal es el siguiente: 

 
"MOCION QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL DEL PARTIDO POPULAR PARA 

SOLICITAR AL AYUNTAMIENTO DE SAN MARTIN DE LA VEGA RELATIVA AL AREA DE 
ECONOMIA Y HACIENDA. 

 
El Grupo Municipal Popular en el Ayuntamiento de San Martin de la Vega 

conforme a lo previsto en el Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen 
Jurídico de las Entidades Locales desea elevar al Pleno Municipal la siguiente propuesta 
de moción: 

 
EXPOSICION DE MOTIVOS 

 
El pasado mes de marzo nuestro país se vio sumido en una pandemia que nos 

llevó a una gran crisis sanitaria. 
 
Esta crisis ocasionó pérdidas a todos los niveles. Pérdidas materiales y las que 

nunca se recuperarán, perdidas personales. 
 
Pese a que muchos al principio lo quisieron disfrazar de una simple gripe, el 

tiempo ha demostrado que estábamos ante una pandemia global. Tiempo, que a quienes 
le correspondía, perdieron en engañar a la población intentando camuflar la realidad tras 
mensajes de tranquilidad, provocando cuanto menos confusión entre la población. 
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Hay evidencias que demuestran que el Gobierno de la Nación conocía lo que se 
nos avecinaba desde finales de enero, recordar que el primer positivo se dio el día 29 de 
ese mes en La Gomera. Pero no fue hasta el 13 de marzo cuando se declaró el Estado 
de Alarma. Mes y medio de inacción, de mentiras, de comparecencias vacías de realidad 
y de sin sentidos, como que en España solo tendríamos 2 o 3 casos, de falta de 
aprovisionamiento, en resumen de falta de acciones para minimizar lo que ellos sabían 
que se nos venía. 

 
Como saben y hemos dicho antes, el 13 de marzo, en una declaración poco 

concisa del Estado de Alarma, todos los ciudadanos nos vimos obligados a realizar un 
confinamiento que de inicio comenzó por 15 días pero que como bien conocemos se 
prorrogó hasta en 4 ocasiones más. 

 
Un periodo de más de un mes y medio en el que empresas, autónomos, colegios, 

etc., se vieron obligados a cerrar y por consiguiente asumir unas pérdidas en muchos 
casos insostenibles, provocando el cierre definitivo de algunos de estos comercios. 

 
Tras esta declaración, nuestro municipio adoptó medidas necesarias para evitar 

la propagación de este virus y minimizar su impacto en nuestro municipio. 
 
En las Juntas de Portavoces, reuniones que a petición de nuestro partido se han 

venido celebrando durante el estado del COVID-19 en nuestro país para el análisis de la 
situación y toma de decisiones, el Partido Popular se comprometió en la elaboración de 
un plan de medidas fiscales para ayudar a todos los vecinos y comerciantes de la 
localidad. 

 
Por ello, en nuestro afán de colaborar con el actual gobierno municipal, y de 

trabajar para nuestros vecinos, el Partido Popular de San Martin de la Vega eleva al 
pleno el siguiente plan de medidas: 

 
PROPUESTA DE ACUERDO 

 
1.- Reducción del 20% de todas las asignaciones y sueldos de todos los cargos 

de todos los partidos políticos, incluido el cargo de confianza. Esto supondría la 
disposición en las arcas municipales de una cuantía más que significante para ser 
destinada a ayudar a quienes se han visto perjudicados por el coronavirus en nuestro 
municipio. 

 
2.- Exención del 50% de la tasa de terrazas y veladores de 2020. Debido a que 

con el estado de Alarma bares y restaurantes no han podido hacer uso de sus terrazas. 
 
3.- Valoración y puntuación en las licitaciones el ser empresa del municipio. Esto 

supondría un empujón a nuestras empresas y por consiguiente una promoción 
económica de las PYMES municipales. 

 
4.- Exención del IBI a aquellas familias que se encuentren con todos los 

miembros en situación de desempleo. 
 
5.- Aumentar la partida de ayuda de libros y material escolar, así como becas 

comedor. Esta crisis sanitaria ha llevado a muchas personas a ERTES que se han 
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traducido en pérdidas de ingresos para muchas familias con niños en edad escolar que 
ven temerosos la llegada del mes de septiembre y con él el nuevo curso escolar y los 
gastos extras que esto conlleva. 

 
6.- Reducción del 25% del IBI de este año, o del siguiente si este ya se ha 

cursado, a los comercios de la localidad. Con el cierre de los comercios sus ingresos se 
han visto negados. Esta medida supondría una ayuda para el arranque después de estos 
momentos tan difíciles. 

 
7.- Reducción del 60% de la tasa de basuras 2020. 
 
8.- Ampliación de las subvenciones de comercios y hosteleros afectados por esta 

crisis sanitaria a 150.000€. 
 
9.- Exención y cambios de los convenios de los clubes deportivos municipales 

por los perjuicios económicos. 
 
10.- Creación de un fondo especial de ayudas a familias sin ingresos a causa del 

coronavirus. 
 
11.- Crear medidas preventivas para casos de violencia de género y protección 

de menores vulnerables. 
 
12.- Poner a disposición un servicio telefónico de ayuda psicológica para aquellas 

familias y personas que lo requieran. Esta crisis nos ha enfrentado a situaciones tales 
como el fallecimiento de familiares en una absoluta soledad y su no acompañamiento a 
la hora de su sepultura. Nuestros sanitarios han estado trabajando bajo presión y un gran 
estrés e incertidumbre. Por ello creemos que este servicio telefónico es necesario e 
imprescindible para ayudar a canalizar estas emociones a estos colectivos. 

 
13.- Materializar ayudas directas a los autónomos y pequeños empresarios de 

nuestro municipio para evitar el cierre de sus actividades. 
 
14.- Aumento del presupuesto destinado a Protección civil. Ha quedado más que 

evidenciado la importancia y la gran labor que desempeñan de manera voluntaria sobre 
todo en los momentos más críticos. Por ello pedimos el aumento de su partida 
presupuestaria para que puedan dotarse de más material y medios que les permita 
seguir desarrollando su labor de manera más cómoda. 

 
15.- Autorizar al Alcalde Presidente a la firma de cuantos documentos sean 

necesarios para llevar a cabo este acuerdo. 
 
Aprovechamos la ocasión que esta moción nos brinda para solicitar además: 
 
1.- La celebración de un acto de agradecimiento donde se le rinda homenaje 

público a los sanitarios, fuerzas y cuerpos de seguridad, protección civil, personal 
municipal, empleados de supermercados y farmacias, transportistas, taxista, agricultores 
de nuestro municipio así como a todos y cada uno de los voluntarios que han colaborado 
en esta situación y que nos han ayudado de una u otra manera a hacerla más segura y 
más llevadera. 
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2.- Se coloque en el municipio (proponemos en el pasillo verde frente al 

ambulatorio) un monolito en conmemoración a los fallecidos por este virus y se le haga 
entrega a los sanitarios y fuerzas y cuerpos de seguridad de una condecoración o 
mención honorifica por su gran labor. 

 
3.- Contando con el beneplácito de la comunidad cristiana y del párroco del 

municipio como su máximo representante celebrar una misa oficial en memoria de todos 
los fallecidos, especialmente a los que eran de nuestro municipio, para de algún modo 
darle esa despedida que no pudieron tener." 

 
 

ENMIENDA PRESENTADA POR EL GRUPO MUNICIPAL POLULAR Y EL GRUPO 
MUNICIPAL DE VOX 

 
A continuación, se da cuenta por Dª Ana María Romero Urbanos, Concejala del 

Grupo Municipal Popular, de la Enmienda presentada por los Grupos Municipales 
Popular y de Vox, cuyo tenor literal es el siguiente:  

 
“ENMIENDA QUE PRESENTAN LOS GRUPOS MUNICIPALES DE PARTIDO POPULAR 

Y VOX DE SAN MARTIN DE LA VEGA, A LA PROPUESTA PRESENTADA POR EL 
GRUPO MUNICIPAL POPULAR, RELATIVA A LA MOCIÓN PRESENTADA AL ÁREA DE 

ECONOMÍA Y HACIENDA PARA EL MES DE MAY0 2020 
 

EXPOSICION DE MOTIVOS 
 
El pasado mes de marzo nuestro país se vio sumido en una pandemia que nos 

llevó a una gran crisis sanitaria. 
 
Esta crisis ocasionó pérdidas a todos los niveles. Pérdidas materiales y las que 

nunca se recuperarán, pérdidas personales. 
 
Un período largo y extenso de confinamiento en el que las empresas, autónomos 

y trabajadores se vieron obligado a cerrar sus negocios y suspender sus empleos y, por 
consiguiente, asumir unas pérdidas en muchos casos insostenibles, provocando el cierre 
definitivo de muchos comercios. 

 
Tras esta declaración del Estado de Alarma nuestro municipio adoptó algunas 

medidas necesarias para la propagación del virus y minimizar su impacto en la localidad. 
 
Por ello, en el afán de colabora de manera conjunta junto al gobierno municipal 

se presenta la siguiente enmienda a la moción: 
 
1. Modificación del punto número 1º de la moción quedando de la siguiente 

manera: 
 
"Reducción de un 20% de todas las asignaciones y sueldos políticos 

pertenecientes a la corporación municipal incluido el cargo de confianza del equipo de 
gobierno para toda la legislatura" 
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2.- Modificación de los puntos 2º, 3º, 4º, 5º, 6º, 7º, 8º, 9º, 10º, 11º, 12º, 13º, 14° y 
15°, además de los puntos complementarios quedando de la siguiente manera: 

 
"Creación de una mesa de trabajo formada por los portavoces de todos los 

grupos municipales para la elaboración continuada de ayudas y subvenciones para las 
familias, comercios y tejido empresarial del municipio en función a las necesidades 
requeridas por los efectos de la crisis económica causada por el C0VID19"” 

 
 

ENMIENDA PRESENTADA POR EL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA 
 
Por Dª Sonia Azuara Sereno, Concejala del Área de Economía y Hacienda, del 

Grupo Municipal Socialista, se da cuenta de la Enmienda presentada por el Grupo 
Socialista, cuyo tenor literal es el siguiente: 

 
“ENMIENDA QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA AL PLENO DEL 

AYUNTAMIENTO DE SAN MARTÍN DE LA VEGA RELATIVA A LA MOCIÓN 
PRESENTADA POR EL GRUPO POPULAR SOBRE EL ÁREA DE ECONOMÍA Y 

HACIENDA 
 

EXPOSICION DE MOTIVOS 
 
Con la presente enmienda, el Grupo Municipal Socialista del Ayuntamiento de 

San Martín de la Vega quiere mostrar su apoyo a cualquier iniciativa que desde los 
grupos políticos del Ayuntamiento de San Martín de la Vega se plantee con la finalidad 
de paliar las consecuencias que la crisis sanitaria originada por el COVID-19 está 
provocando en nuestra sociedad, siempre que se encuentren amparadas por la legalidad 
vigente. 

 
Todos los actores que intervenimos en la toma de decisiones a diferentes escalas 

debemos tener claro que la crisis sanitaria está teniendo unos efectos perjudiciales tanto 
en la sociedad como en la economía, afectando tanto a la actividad productiva como a la 
demanda del bienestar de los ciudadanos. En este contexto, la prioridad absoluta del 
equipo de gobierno se ha centrado en radicar y proteger tanto a las familias que se 
hayan visto o puedan verse afectadas por esta crisis, como al sector hostelero y 
comercial del municipio. 

 
Desde el grupo socialista consideramos que la prioridad de este Ayuntamiento y 

de los grupos políticos en su conjunto debe ser minimizar el impacto social y que la 
actividad se recupere tan pronto como sea posible, cuando la situación sanitaria mejore. 
El objetivo es que todos los efectos negativos sean transitorios y que se minimicen en la 
medida de lo posible con la ayuda de todas las entidades. 

 
En este sentido, el equipo de gobierno no ha sido ajeno a esta realidad y desde 

el primer momento ha trabajado para intentar mejorar la situación de todos los vecinos y 
vecinas. 

 
Por lo anteriormente expuesto, el Grupo Municipal Socialista del Ayuntamiento de 

San Martín de la Vega presenta al Pleno Municipal la siguiente ENMIENDA: 
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PRIMERO. MANTENER la Junta Local de Portavoces como órgano de debate, 
información y participación de todos los grupos políticos con representación municipal, en 
el que se traten cuantos asuntos y propuestas sean necesarias encaminadas a paliar las 
consecuencias de la crisis sanitaria generada por el COVID-19. 

 
SEGUNDO. PROPONER a los concejales del Grupo Municipal Popular y al 

concejal de Vox la renuncia de un 50% (equivalente a 225 €) del importe de las dietas 
que perciben por asistencia a Plenos así como al reintegro al Ayuntamiento del total 
equivalente al 50% del importe percibido desde el inicio de la presente legislatura, en 
consonancia con el sentido del voto contrario emitido en el Pleno extraordinario de 24 de 
junio de 2019, en el que se establecieron las retribuciones de la Corporación Municipal. 

 
TERCERO. PROPONER a los concejales de la Corporación Municipal su 

colaboración en la "Gran Recogida de Alimentos" iniciada por el Ayuntamiento de San 
Martín de la Vega a través de Protección Civil, mediante aportaciones en especie de 
alimentos no perecederos y productos de higiene básica, que posteriormente irán 
destinados a aquellos vecinos que se encuentren en situación de emergencia social. 

 
En este sentido, los concejales del Grupo Socialista, mostramos nuestro 

compromiso de destinar al menos un 10% de los salarios y dietas a este fin, y que se une 
al 10% de salarios y dietas ya destinados a la compra de material fitosanitario para 
colaborar en las labores de desinfección y limpieza de vías y espacios públicos. 

 
CUARTO. MOSTRAR el apoyo de la Corporación Municipal a las medidas 

puestas en marcha por el Ayuntamiento, anunciadas y tratadas en las cinco Juntas de 
Portavoces convocadas hasta el momento, tales como las siguientes: 

 

 Fondo de emergencia social, por importe de 80.000 euros. 
 

 Fondo de ayuda al comercio local, por importe de 60.000 euros. 
 

 Adquisición de material sanitario, por importe de 10.000 euros, unidos a los 
50.000 euros ya invertidos. 

 

 Adquisición de un vehículo de apoyo sanitario a los voluntarios de Protección 
Civil, por importe de 35.000 euros. 

 
 
QUINTO. VALORAR, una vez se efectúe la liquidación del presupuesto de 2019 y 

en función del resultado del mismo, la adopción de nuevas medidas de carácter social y 
de generación de puestos de trabajo para vecinos de la localidad, mediante un nuevo 
paquete de inversiones financieramente sostenibles. 

 
SEXTO. MOSTRAR el apoyo de la Corporación Municipal a las medidas fiscales 

anunciadas y llevadas a cabo hasta la fecha, como son: 
 

 Modificación del calendario fiscal 2020, lo que permitirá un aplazamiento en 
el pago de los tributos municipales ampliando los plazos para el abono de los 
mismos. 
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 Devolución de la tasa de ocupación de dominio público local por terrazas 
durante el periodo de Estado de Alarma, con el fin de facilitar la reanudación 
de la actividad del sector de la hostelería y restauración local. 

 

 Exención de la tasa por prestación del servicio de recogida de residuos de 
alojamientos y locales o establecimientos que se hayan visto afectados por la 
imposibilidad de apertura al público durante el periodo de Estado de Alarma. 

 

 Devolución de la tasa de mercadillo por no hacer uso de la ocupación durante 
el Estado de Alarma. 

 
 
SÉPTIMO. MOSTRAR el agradecimiento y reconocimiento público de la 

Corporación Municipal a todos los empleados públicos (especialmente aquellos de 
servicios esenciales, tales como Centro de Salud, Policía Local, Guardia Civil, Ejército de 
Tierra, Unidad Militar de Emergencias, Servicios Generales, personal del Cementerio y 
servicios funerarios), empleados de servicios contratados por este Ayuntamiento 
(limpieza viaria y recogida de residuos sólidos urbanos, jardinería, mantenimiento de 
alumbrado público) así como a los empleados y empresarios locales de actividades 
esenciales (farmacias, tiendas de alimentación, supermercados, establecimientos 
médicos, ópticas, prensa y papelería, combustible, estancos, establecimientos 
tecnológicos, correos, transporte de mercancías, servicios de hostelería y restauración a 
domicilio, servicios financieros y de seguros) que con su esfuerzo y ejemplaridad han 
permanecido activos durante todo este tiempo. 

 
OCTAVO. SOLICITAR al Gobierno de España, en el marco de la Ley Orgánica de 

Estabilidad Presupuestaria y Sostenibilidad Financiera y previo acuerdo con la 
Federación Española de Municipios y Provincias, la flexibilización de la regla de gasto 
para todas las Entidades Locales con superávit, con independencia de que cumplan o no 
los requisitos establecidos en la Disposición Adicional sexta de la referida Ley Orgánica, 
y que pueda ser destinado prioritariamente a atender los gastos extraordinarios de 
servicios sociales, seguridad ciudadana, limpieza, residuos y desinfección y cualquier 
otra actuación dirigida a atender a la población más vulnerable como consecuencia de la 
situación actual de Estado de Alarma. 

 
NOVENO. SOLICITAR a la Comunidad de Madrid la creación, previo acuerdo con 

la Federación de Municipios de Madrid, de un fondo de contingencia para dotar de 
liquidez de forma rápida a las Entidades Locales que permita hacer frente a aquellos 
gastos extraordinarios generados para atender a la población más vulnerable como 
consecuencia de la situación actual de Estado de Alarma. 

 
DÉCIMO. FACULTAR al Alcalde-Presidente para la firma de cuantos documentos 

sean necesarios para la ejecución del presente acuerdo.” 
 
 

DEBATE CONJUNTO 
 
Se procede al debate conjunto de la Moción y Enmiendas anteriores con las 

intervenciones que después se recogerán. 
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VOTACION ENMIENDAPRESENTADA POR EL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA 

 
El Pleno de la Corporación, por doce votos a favor, de los de los 11 Concejales 

presentes del Grupo Municipal Socialista y del concejal del Grupo Ciudadanos-Partido de 
la Ciudadanía; tres votos en contra, de los dos Concejales del Grupo Popular y del 
Concejal del Grupo Municipal de Vox; y la abstención del Concejal del Grupo Municipal 
Unid@s sí se puede!; ACUERDA APROBAR LA ENMIENDA PRESENTADA POR EL 
GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA, y en consecuencia NO PROCEDE votar la Moción 
presentada por el Grupo Municipal Popular ni la enmienda presentada por los Grupos 
Municipales Popular y de Vox. 

 
 
A continuación se recogen las intervenciones habidas en el debate del presente 

asunto. 
 
Una vez finalizada la lectura de la Moción del Grupo Popular por Dª Ana Mª 

Romero Urbanos: 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sra. Romero. 
 
Según consta en el Registro Municipal, se han presentado dos enmiendas a 

dicha propuesta: una enmienda es del Grupo Municipal del Partido Popular con el Grupo 
Municipal de Vox, una enmienda a su propia propuesta. Hay otra enmienda presentada 
por el Grupo Municipal Socialista. 

 
Se van a leer en orden de presentación; por lo tanto, primero se procederá a leer 

la enmienda del Partido Popular y luego se procederá a leer la enmienda del Partido 
Socialista. 

 
Una vez que se hayan leído las dos enmiendas, habrá un turno de debate entre 

todos los Grupos Municipales, entre los Portavoces de todos los Grupos o los 
Concejales. Cerrará el debate el Grupo que ha presentado dicha propuesta, que ha sido 
el Partido Popular. 

 
Por lo tanto, Sra. Romero, disponga usted a leer la enmienda que han presentado 

a su propuesta. 
 
 
En este momento, Dª Ana María Romero Urbanos, Concejala del Grupo Popular, 

da lectura a la Enmienda presentada por el Grupo Popular y Vox. 
 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sra. Romero. 
 
Sra. Azuara, proceda usted a la lectura del Grupo Municipal Socialista. Tiene 

usted el turno de palabra.  
 
En este momento, Dª Sonia Azuara Sereno. (Concejala de Economía, Hacienda, 

Personal y Presidencia), da lectura a la Enmienda presentada por el Grupo Socialista. 
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Presidente: Muchas gracias, Sra. Azuara. 
 
Empezamos el debate, como he dicho anteriormente: dos turnos de palabra por 

Grupo Municipal. Empezamos por el Grupo Municipal de Unid@s Podemos! Manuel 
Vega, ¿desea usted intervenir?  

 
D. Manuel Gustavo Vega Ottonello. (Grupo Municipal Unid@s Sí se puede!): No. 
 
Sr. Presidente: El siguiente Grupo Municipal será David Marín, del Grupo 

Municipal Vox. ¿Desea usted intervenir? 
 
D. Luis David Marín Echevarría (Grupo Municipal Vox): Sí. 
 
Sr. Presidente: Tiene usted el turno de palabra. 
 
D. Luis David Marín Echevarría. (Grupo Municipal de Vox): Nosotros presentamos 

una enmienda a la moción del Partido Popular, porque creíamos que lo que ellos 
proponían estaba bien pero era mejorable, ¿no? 

 
El punto que presentábamos, que solo pedíamos, que parece ser que es lo que 

les ha escocido a ustedes, el 20 % de reducción en el salario de todos los funcionarios 
públicos; perdón, de todos los cargos políticos del Ayuntamiento, incluidos los 
Concejales que cobramos dietas solamente por asistir a los Plenos, etcétera, nos parecía 
que era una…, un gesto que podía traer buenos resultados para el municipio. Pues en 
conjunto es una cantidad de dinero importante que iba a quedar en manos del 
Ayuntamiento, para utilizarlo para ayudar a las familias y a aquellas personas que más lo 
necesiten. Porque no perdamos de vista que los problemas que tenemos hoy en día en 
el municipio se van a seguir acentuando con el paso de los meses. La crisis económica 
que nos…, que la tenemos encima ya, no se va a quitar cuando pasen los estados de 
este estado de alarma, las fases. Va a seguir. Muchas personas se han visto gravemente 
afectadas económicamente y no van a poder volver a abrir sus negocios o no van a 
recuperar tan fácilmente sus puestos de trabajo. 

 
Me parece…, yo cuando leí la enmienda que ustedes hacen a la enmienda que 

ponemos nosotros, me entró un poco la risa. Me parece de muy mal gusto, y me parece 
una ofensa y una burla a sus votantes, a los votantes del Partido Socialista que estén 
viendo esto o que lo vean después. Explíqueles también lo que es un cargo de confianza 
y por qué había necesidad de contratar a un cargo de confianza, con el salario y cuánto 
gana el cargo de confianza que han contratado ustedes. Explíquenle todos esos gastos 
que eran tan necesarios hace un año y de los cuales ahora no se puede recortar ni 
siquiera un 20 %, ni siquiera un 20 %. No, usted propone recortarles el 50 % de las 
dietas que cobran tres Concejales que cobran 450 euros al mes o por asistencia a 
Plenos. Con eso pretenden ustedes ¿qué? ¿callarnos? ¿Amedrentarnos? ¿O qué? 

 
Es que no entiendo sinceramente… Vamos, o sea, cómo le digo: Me entró un 

poco la risa cuando leí esta mañana la enmienda. 
 
Va a tener usted que dar explicaciones más adelante, me imagino, a sus 

votantes, cuando diga por qué ustedes no pudieron dar ese paso y apretarse un poco el 
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cinto y ahorrar o colaborar para ayudar a estos fondos al Ayuntamiento. Perdón, no al 
Ayuntamiento, sino que a las personas que lo van a necesitar. 

 
Y nada más. Imagino que los compañeros de Partido Popular tendrán algo más 

que decir que yo. 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Marín. 
 
Grupo Municipal Ciudadanos, ¿desea usted intervenir? 
 
D. Ramón Pareja Camacho. (Grupo Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía): Sí. 
 
Sr. Presidente: Sr. Pareja, tiene usted el turno de palabra. 
 
D. Ramón Pareja Camacho. (Grupo Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía): El Grupo 

Ciudadanos va a votar sí a esta enmienda. ¿Por qué? Porque la moción presentada y 
debatida el pasado miércoles durante las Comisiones Informativas, constaba de 15 
propuestas, y con la presentación de esta enmienda se han logrado concentrar 15 
propuestas en tan solo dos, que resumen claramente la iniciativa de esta moción, que 
son: gestión económica y creación de una mesa de trabajo formada por todos. 

 
Gracias. 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias. 
 
Sra. Azuara, Grupo Municipal Socialista. 
 
Dª Ana María Romero Urbanos. (Grupo Municipal Popular): Perdón… 
 
Sr. Presidente: Sra. Ana María, tiene usted razón, le toca a usted. Tiene el turno 

de palabra. 
 
Dª Ana María Romero Urbanos. (Grupo Municipal Popular): Muchas gracias. 
 
Yo, en primer lugar, antes de argumentar un poquillo, quería justificar el porqué 

de la presentación de una enmienda a nuestra propia moción. Esta enmienda nace tras 
el debate que hubo el día de las Comisiones. Eh… En las Comisiones, el Concejal de 
Unid@s Sí se puede!, Manuel Vega, nos pregunta a todos, eh… y nos hace una 
propuesta que si nosotros como partido estaríamos dispuestos a eliminar la moción a 
cambio de crear una mesa de trabajo donde estemos todos los partidos políticos y poder 
debatir… eh... estos asuntos. 

 
Yo en ese momento reconozco no habernos planteado… eh… la retirada de la 

moción, pero nunca cierro la posibilidad a que, si se crea esa mesa de trabajo, la moción 
pueda ser retirada. 

 
Eh… De esta propuesta o de esa predisposición y voluntad, por así decirlo, que 

Manuel tiene, además de la conversación que yo posterior mantengo con él… eh…, nace 
esta enmienda que hacemos llegar a toda la oposición. Nos hubiera gustado que más 
partidos se hubiesen añadido a esta, a esta enmienda, aunque entendemos que haya 
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circunstancias políticas que les impida firmarla, aunque esperamos que no les impida 
votarlas a favor. Eh…Voluntad, por otro lado, de colaboración, que no vimos por parte 
del Partido Socialista, el cual ya declaró en la Junta de Gobierno de Portavoces que ellos 
eran quienes gobernaban y que en este caso, Rafa, era el Alcalde. 

 
Eh…Cuando un Gobierno quiere colaborar y trabajar en una mesa de trabajo, lo 

hace, como, por ejemplo, nuestra compañera del Ayuntamiento de Aranjuez, eh…, 
gobernado casualmente por el Partido Popular, la cual ha creado lo que ellos han 
denominado Plan de Recuperación del Municipio: Han llegado a sustituir Plenos y 
Comisiones por este plan. En este plan están representados todos los partidos políticos, 
sindicatos, eh… todo el personal público, agentes de seguridad. Y desde estos planes de 
recuperación se toman en consenso todas y cada una de las actuaciones y medidas a 
implementar en el municipio. Este es un claro ejemplo de que cuando se quiere, se 
puede. 

 
Y, bueno, estos son en verdad los motivos por los que ha surgido esta enmienda. 
 
Muchas gracias. 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sra. Romero. 
 
Sra. Azuara, tiene usted el primer turno del Grupo Municipal Socialista. 
 
 
Dª Sonia Azuara Sereno: (Grupo Municipal Socialista): Muchísimas gracias, Sr. 

Alcalde. 
 
Tras la llamativa explicación, permítanme que lo manifieste así, de la Sra. 

Romero, a la presentación de una enmienda eh… para… a la propia moción que ellos 
habían presentado, yo lo que creo más bien, Sra. Romero, es que tras las preguntas que 
surgieron en esa Comisión de las Áreas de Economía y Hacienda, a las que ahora 
expondré en las contestaciones que recibimos y las aclaraciones a todos esos paquetes 
de medidas fiscales que ustedes proponían, dijeron: “¡Puf!… No tenemos claro todo esto, 
vamos a dar un paso hacia atrás”. Pero esa es mi visión. Cuando ahora exponga eh… 
cada uno de los puntos que en esa moción ustedes proponen, cada uno podrá tener una 
visión distinta. 

 
También quiero aclarar que el Sr. Vega en ningún momento propuso que se 

realizase una mesa de trabajo. Lo que el Sr. Vega transmitió, y me parecía muy correcto, 
era que intentásemos establecer un consenso entre todos los grupos políticos para salir 
de esta grave situación y que todos tomásemos conciencia de ello y nos intentásemos 
poner de acuerdo. La conversación que usted tuviese con él a posteriori la desconozco. 

 
Y, además, nos dice que los otros políticos, los otros grupos políticos no se han 

unido a esta enmienda… El Grupo Municipal Socialista, y así le he hecho la consulta al 
Portavoz, nunca ha recibido esta enmienda para poder acogernos a ella o no. 

 
Dicho esto, quiero analizar las medidas fiscales que se proponen en la moción 

presentada por el Grupo Municipal Popular, tras dos meses y medio del inicio de esta 
crisis sanitaria y tras cinco Juntas de Portavoces, en las que han podido solicitar 
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información y realizar propuestas. Sin embargo, en lugar de eso, pues… presentan una 
moción en la que enumeran una serie de medidas que vamos a intentar aclarar. 

 
Solicitan una exención del 50 % en la tasa de terrazas y veladores para 2020. 

Vuelvo a preguntar, al igual que pregunté en la Comisión, si esta medida se puede llevar 
a cabo, como le pregunté al Partido Popular, si conocen si la ordenanza se puede 
modificar, si han realizado alguna consulta al respecto. La respuesta fue no. Yo la 
sensación que tengo es que en el anterior Pleno yo anuncié que desde el 24 de marzo 
había firmado una Providencia para que por parte de la Tesorera Municipal se realizase 
un informe en el que se estudiase la posibilidad de devolver el importe de la tasa de 
terrazas durante todo el estado de alarma, por la imposibilidad de los bares y 
restaurantes de poder instalarlas. 

 
Esto está en estudio por parte de la Tesorera Municipal; y además tenemos 

abierto otro expediente en el que solicitamos el estudio de modificar la ordenanza para 
2021, porque como ya le he explicado en otras ocasiones, las ordenanzas tienen 
vigencia para todo el año, de poder establecer una exención de todo el importe en ese 
ejercicio, con la finalidad, en cualquier caso, de fomentar, por supuesto, que los negocios 
de hostelería del municipio tengan un pequeño empujón, en lo que creo que estarán de 
acuerdo. 

 
Por lo tanto, este Equipo de Gobierno ya se puso manos a la obra, desde el mes 

de marzo, para paliar esta situación. No lo hace cuando el Partido Popular presenta esta 
moción, tras enterarse de que esta medida se va a llevar a cabo. Y además de que son 
conocedores de esta situación, mantienen la enmienda que presentan ustedes mismos a 
esta moción, con todos los puntos reseñados. 

 
Eso sí, en la celebración de la Comisión Informativa, la Portavoz del Grupo 

Municipal Popular fue incapaz de dar respuestas a las preguntas planteadas sobre este 
punto. 

 
El siguiente punto que presentan es valoración y puntuación de las licitaciones al 

ser empresa del municipio: “Esto supondría un empujón a nuestras empresas y, por 
consiguiente, una promoción económica a las PYMES municipales”. 

 
En la Comisión Informativa ya le comenté a la Portavoz del Partido Popular, y se 

lo ratificó nuestra Secretaria, esto no podía llevarse a cabo; y no puede llevarse a cabo 
porque no es posible otorgar una mayor valoración y puntuación en las licitaciones a las 
empresas por su origen, por su domicilio social o por cualquier otro indicio de arraigo 
territorial. Es decir, no puede ser considerado una condición para mejorar la valoración; 
circunstancia igualmente que no puede ser utilizada, puesto que así lo establece la Ley 
de Contratos. Está regulado, Sra. Romero, nosotros no nos lo inventamos. 

 
No obstante, sí que quiero señalar que, en la medida de lo posible y cumpliendo 

siempre con la legislación vigente, el Equipo de Gobierno solicita presupuestos tanto 
para la prestación de servicios como para la realización de obras a todos los contratos 
menores que se tienen que ejecutar y siempre a las empresas establecidas en el 
municipio, en la medida de lo posible, en la que podemos contar con ellas. 
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Y esto no se viene haciendo desde ahora, Sra. Romero; se hace también desde 
la legislatura anterior, legislatura 2015-2019. Lo puede comprobar cuando se firman los 
contratos menores. 

 
“Exención del IBI a aquellas familias que se encuentran con todos los miembros 

en situación de desempleo”. Con respecto a este apartado, pregunté en la Comisión 
Informativa a la Portavoz del Grupo Popular, qué quería llevar a cabo esta exención y 
que en qué consistía, que si me podía puntualizar un poco más o darme alguna 
respuesta. 

 
¿Saben la respuesta que recibí por parte de la Sra. Romero? “Pues eso”; esa fue 

su respuesta. Entonces, intentando aclarar esta propuesta, le solicitamos que nos 
contase un poco más, cómo era esta medida. Como es habitual, pues nada, ellos lanzan 
una frase sin especificar nada más; y pongo, por ejemplo, las siguientes preguntas que 
nosotros nos planteamos: ¿Desde cuándo debe estar en paro para acogerse a la 
exención? ¿Cuánto tiempo debe permanecer en paro para poder acogerse a la 
exención? ¿Deben estar empadronados en el municipio? ¿O pueden acogerse a esta 
exención los propietarios de inmuebles que viven en otro término municipal? ¿Para una o 
para muchas propiedades?, porque puede ser que estén en situación de desempleo y 
tengan múltiples propiedades en el municipio ¿Es necesario que acrediten la situación 
económica? ¿O pueden tener múltiples ingresos por alquileres, por arrendamientos o por 
cualquier otra circunstancia y también les damos esta exención?  

 
¿Saben cuál sería el impacto en la Recaudación? ¿Lo han estudiado? ¿Nos 

permitiría esta exención cumplir con la Regla de Gasto y la Estabilidad Presupuestaria? 
La Sostenibilidad Financiera. Son términos que el Partido Popular parece obviar. 

 
¿Saben si mantenemos el Plan de Ajuste que aprobó el Partido Popular y que 

limitaba e impedía bajar el nivel de recaudación de este Ayuntamiento? ¿Lo saben? No 
recibimos respuesta de la Sra. Romero; no pudo contestar a algunas de las preguntas 
que le formulamos, como dudo que pueda contestar ahora. 

 
Y como estas preguntas podría enumerar muchas más que nos quedamos 

siempre sin responder. 
 
El siguiente punto: “Aumentar la partida de ayuda de libros y material escolar”. 

Este punto me parece, cuanto menos, llamativo. Eh… Sra. Romero; cuando el Partido 
Socialista estaba en la oposición ya proponía a este Pleno destinar una partida 
presupuestaria para becas de libros de texto. Desde la oposición proponíamos, y ahora 
lo llevamos a cabo, a pesar de que en aquel momento no contamos con su apoyo. 

 
Eh… Ustedes gobernaron dos legislaturas y no aprobaron ni una sola beca para 

libros de texto. Destinaron cero euros…  
 
D. Marcos Ocaña Díaz. (Grupo Municipal Popular): Eso no es verdad… 
 
Dª Sonia Azuara Sereno: (Grupo Municipal Socialista):…cero euros… cero euros 

para subvencionar becas de libros de texto. 
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D. Marcos Ocaña Díaz. (Grupo Municipal Popular): 10.000 euros el primer año que 
se habilitaron. 10.000 euros, Sra. Azuara. 

 
Sr. Presidente: Sr. Ocaña, no tiene usted el turno…; no son educados ni en una 

cuestión como esta que es un Pleno telemático…, que estamos… diferente para todos. 
 
A ustedes les dará turno en otro momento. Tenga usted la educación, que creo 

que tiene, y no interrumpa. 
 
D. Manuel Gustavo Vega Ottonello. (Grupo Municipal Unid@s Sí se puede!): Tiene el 

micrófono apagado. 
 
Sr. Presidente: Sra. Azuara, puede usted continuar. 
 
Dª Sonia Azuara Sereno: (Grupo Municipal Socialista): Muchas gracias. 
 
Ustedes llegan cinco años tarde, cinco años tarde, porque el Partido Socialista, 

como digo, lo propuso y nunca se llegó a cabo. 
 
¿Quiere que le diga hasta la fecha actual, en estos cinco años, cuál es el importe 

que ha destinado el Equipo de Gobierno, el Partido Socialista a becas de libros de texto? 
Consignadas en el Presupuesto, Sr. Ocaña, en el Grupo 4, que es el que pertenece a 
subvenciones… Yo quiero que me demuestre después dónde está esa partida 
presupuestaria a la que hace referencia y por la que me ha interrumpido. 

 
Nosotros hemos destinado 74.500 euros en cinco años, frente a cero euros del 

Partido Popular, durante ocho años. 
 
D. Marcos Ocaña Díaz. (Grupo Municipal Popular): Esto es increíble… 
 
Sr. Presidente: Sr. Ocaña, ¿continúa usted interrumpiendo? Si usted tiene ese 

dato, mañana le animo a que lo saque, y que en el Grupo 4 de este Presupuesto 
municipal, que ustedes han invertido un solo euro a compra de material escolar y de 
libros. 

 
Segunda Llamada al Orden, Sr. Ocaña. Y espero que no vuelva a interrumpir 

más a la Concejala del Partido Socialista. 
 
Sra. Azuara, puede usted continuar. 
 
Dª Sonia Azuara Sereno: (Grupo Municipal Socialista): Muchas gracias. 
 
La siguiente medida que proponen es una reducción del 25 % del IBI de este 

año, o del siguiente, si es que ya se ha cursado, a los comercios de la localidad. 
 
Sra. Romero, claro que se ha cursado y usted tiene conocimiento de ello porque 

los padrones se aprueban por Decreto de Alcaldía y tiene acceso a ellos. 
 
En la Comisión Informativa pregunté, y vuelvo a preguntar, si se había realizado 

un estudio de a cuántos comercios beneficiaría esta medida y si se había estudiado si la 
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mayoría de los comercios eran propietarios del local en el que ejercían su actividad o, 
por el contrario, eran locales alquilados para realizar esta actividad. 

 
La respuesta de la Sra. Romero fue que no había realizado ningún estudio. 

Entonces manifesté que considerábamos que esta medida no iba a beneficiar a los 
comerciantes sino que, en muchos casos, y probablemente, se vieran beneficiados los 
propietarios de inmuebles que tienen sus locales arrendados a comerciantes en los que 
ejercen su actividad. ¿Saben cuál fue la respuesta de la Sra. Romero? “Si se beneficia 
solo un comerciante ya es suficiente”. 

 
Por otro lado, ¿esta reducción se realizará a todos los comercios, incluidas las 

actividades esenciales que no han visto reducidos sus ingresos en ningún caso? ¿Se ha 
calculado el Partido Popular cuántos negocios están instalados en locales propios o en 
locales arrendados? ¿Se ha realizado una estimación del importe que supondría para 
2021 una menor recaudación municipal?... 

 
Y, efectivamente, para este año no podría modificarse, se lo vuelvo a recalcar. 
 
¿Recuerda también al Partido Popular que ninguna de estas medidas relativas a 

reducción en materia fiscal, podría llevarse a cabo… eh… si el actual Equipo de 
Gobierno no hubiese amortizado deuda por más de 5 millones de euros, y con esto 
eliminar el Plan de Ajuste aprobado por el Partido Popular? Se lo comento por si no 
tenían conocimiento de ello. 

 
Después proponen la reducción del 60 % de la tasa de basuras para 2020. Pues 

mire, lo anuncié en el anterior Pleno extraordinario y lo vuelvo a decir: Con fecha 24 de 
marzo, esta Concejala firmó una Providencia que incorporó un expediente para que la 
Tesorera Municipal emitiese una exención de la tasa de basura a todos los 
establecimientos y locales de actividades industriales que se hubiesen visto afectados, 
por supuesto, por el decreto del estado de alarma y que no fuesen actividad esencial. Se 
devolvería el importe prorrateado de los días que no hayan podido realizar estas 
actividades. 

 
Por lo tanto, lo que nosotros planteamos en el mes de marzo es que ninguno de 

los establecimientos que hayan permanecido cerrados por el decreto de estado de 
alarma tenga que abonar esta tasa. No el 60 %, sino nada durante todo ese periodo, y 
que hayan visto minorados sus ingresos; como, por ejemplo, los supermercados, pues 
consideramos que no deben de acogerse porque generan esos residuos y han estado 
abiertos durante todo el tiempo. 

 
Si bien le recuerdo que esta propuesta está en estudio por parte de los Técnicos 

Municipales y que, sin duda, llevaremos a cabo si cuenta con los informes favorables. 
 
A este respecto, quiero señalar que se han aprobado otras medidas, como ya 

hemos indicado en nuestra enmienda, como es el calendario fiscal y también la 
devolución de la tasa del mercadillo durante todo el periodo en el que no han podido 
ejercer e instalar sus puestos, y esto ya está aprobado por Decreto de Alcaldía. 

 
El octavo punto. “Ampliación de las subvenciones de comercios hosteleros 

afectados por la crisis sanitaria, 150.000 euros”. Como bien sabe la Sra. Romero, o eso 
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espero, para poder aumentar la partida de la subvención destinada a comercios ante la 
crisis sanitaria, el importe sería de 90.000 euros. Pero sabe que tenemos que realizar 
una modificación presupuestaria, ¿verdad? Porque el 22 de abril aprobamos una 
modificación presupuestaria en la que se incluía este importe para poder acceder a estas 
ayudas. ¿Por qué en este momento el Partido Popular no propone un importe? ¿Que 
dejemos sobre la mesa la modificación presupuestaria, que quieren aumentarla un poco 
más...? Pues no, lo hacen después, porque, bueno, porque así lo estiman oportuno. Y, 
además, me gustaría saber de qué partida presupuestaria pretenden hacerlo, porque 
cuando nosotros presentamos la modificación presupuestaria nos dijeron que tenían 
dudas de que esa partida se pudiera reducir, a pesar de que contaba con todos los 
informes favorables por parte de Intervención. 

 
Entonces, ¿qué debemos hacer? ¿Esperar a una nueva modificación 

presupuestaria para aprobar las bases de esta subvención? ¿Por qué no indicaron nada 
al respecto en su momento? ¿Ha estudiado el Partido Popular algunas bases para esa 
concesión de ayudas? ¿Por qué aumentamos la partida destinada a comercios y no la 
que destinamos a las familias? Yo tengo claro que es una frase que el Partido Popular 
dice: “Bueno, pues vamos a poner esto, ya que estos están haciendo una modificación 
presupuestaria para una subvención...” 

 
El punto número 9. “Exención y cambios de los convenios de los clubes 

deportivos municipales por los perjuicios económicos”. Con respecto a este punto, 
pregunté a la Sra. Romero que me indicase cambios y exenciones que quería regularizar 
en los convenios con los clubes municipales. Su respuesta fue: que lo puedan utilizar 
gratis. 

 
Una vez más, y a pesar de que el Alcalde ya explicó en el anterior Pleno el 

funcionamiento de los convenios, vuelvo a indicar lo que está regulado en los convenios 
vigentes: La cesión de los espacios, sin coste, según horarios establecidos en convenios 
para las clases o entrenamientos, sin coste; precios especiales para horas extras a las 
firmadas en convenios, que están regulados en la ordenanza y que conocen; espacios 
para la publicidad de sus patrocinadores, con beneficio del cien por cien para la escuela; 
cesión gratuita del espacio solicitado para eventos y torneos. A lo que además hay que 
añadir que si solicitan algún espacio para algún tipo de evento, cuentan con la 
colaboración del Ayuntamiento y se les da sin coste alguno. 

 
Por lo tanto, ¿quieren explicarme qué tenemos que dejarles gratis a los clubes? 

¿Me lo pueden explicar? No sé, yo creo que quieren faltar a la verdad o no decir la 
verdad. 

 
Punto número 10. “Creación de un fondo especial de ayudas a familias sin 

ingresos a causa del coronavirus”. A este respecto pregunté a la Sra. Romero en qué 
consistía este fondo y si la finalidad era distinta a la subvención para emergencia social, 
para la que se realizó la modificación presupuestaria en el pasado Pleno, y eh… que si 
las aportaciones eran para eso o pensaban hacerlo para otra cosa distinta o elaborar 
unas bases. Su respuesta fue: “Para lo mismo”. Pues, para lo mismo no deben indicar 
creación de un fondo; deberían poner: “Ampliación del importe destinado a la subvención 
de familias en situación de emergencia social”. 
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En resumen, ¿saben en qué consiste esta propuesta? En nada. Y no lo digo yo; 
lo dice el Partido Popular, que dice: “Para lo mismo”. 

 
“Crear medidas preventivas para casos de violencia de género y protección de 

menores vulnerables”. Las medidas preventivas ya existen. Todo esto, como saben, se 
gestiona desde Servicios Sociales. Pero para potenciar la información a las posibles 
víctimas de violencia de género, el Ayuntamiento realizó una campaña de alerta ante 
estas situaciones dentro de los hogares, seguimiento de las víctimas y concienciación 
durante el periodo de confinamiento por la crisis sanitaria. 

 
Además de ser publicado en las redes sociales, a las que todos ustedes tienen 

acceso, y no sé si se verá muy bien al ser el Pleno telemático, pero bueno, lo pueden 
consultar. Además de eso, la Policía Municipal se encargó de instalar carteles 
informativos, como consta en los partes del servicio, desde el día 4 de abril. O sea, lo 
que proponen ustedes ahora, a finales del mes de mayo, ya lleva puesto en marcha hace 
dos meses. En resumen, nos piden que hagamos algo que ya estamos haciendo. 

 
En el punto 12 nos ponen: “Proponer un servicio telefónico de ayuda psicológica 

para aquellas familias y personas que lo requieran”. Este servicio ya está a disposición 
de todas las familias que lo necesiten. También desde el 1 de abril, anunciado en las 
redes sociales del Ayuntamiento, colocando carteles, fecha en la que se dio difusión, la 
máxima posible, y en la que dice: “Teléfono psicológico de apoyo a la población afectada 
por la crisis del COVID-19”. En resumen, nos piden que hagamos lo que ya estamos 
haciendo. 

 
“Materializar ayudas directas a los autónomos y pequeños empresarios de 

nuestro municipio para evitar el cierre de sus actividades”. En este apartado, entiendo 
que lo que el Partido Popular solicita es que se comiencen a conceder las ayudas a los 
comercios del municipio, que este Gobierno ya anunció y que están en un expediente 
desde el día 30 de marzo. Una vez más, esta petición me parece muy loable y la 
llevaremos a cabo, puesto que ya ha pasado el periodo de exposición pública de la 
modificación presupuestaria que trajimos a este Pleno, se ha aprobado definitivamente. 
Y le anuncio que mañana, en la Junta de Gobierno Local se aprobarán estas bases. 

 
Por lo tanto, salvo que usted desconozca el procedimiento, creo que ya expliqué 

con anterioridad que la modificación presupuestaria debería llevarse a cabo, y lo que 
piden pues es algo que mañana se llevará a cabo. Eso sí, por si conoce bien el 
procedimiento, después tiene que publicarse en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid y en la Base de Datos Nacional de Subvenciones. Hasta que no esté publicado, 
no se podrá llevar a cabo. 

 
Y el punto número 14, en el que nos piden: “Aumento del presupuesto destinado 

a Protección Civil”. Respecto al aumento del presupuesto que demanda el Grupo 
Municipal Popular en su moción, me resulta llamativo, cuando menos. Pues… es muy 
sencillo. Lo entenderán enseguida todos los que me estén escuchando, cuando les 
facilite los datos de los importes que el Partido Popular invirtió en Protección Civil, 
durante dos legislaturas: En el año 2007, cero euros; en el 2008, cero euros; en el 2009, 
cero euros. Y por no extenderme así durante ocho años, pueden ver aquí un gráfico en el 
que ven el importe que ha invertido el Partido Popular y el importe que ha destinado el 
PSOE. 
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¿Cuál es el importe que ha destinado al PSOE durante cinco años de legislatura? 

111.450 euros. Eso por no contar con las modificaciones de espacios que se han 
realizado, etcétera. O sea, 111.000 euros frente a cero euros. Me parece muy bien que lo 
pida, pero que no es necesario que lo pida el Grupo Popular, que el Partido Socialista ya 
lo está haciendo desde que está gobernando. 

 
Y para terminar, quiero saber si el Partido Popular conoce el impacto económico 

que suponen todas estas medidas en el Presupuesto Municipal, si pueden llevarse a 
cabo, si se han planteado qué servicios sería necesario suprimir al no disponer de 
ingresos suficientes… eh… A lo mejor tendríamos que dejar de prestar servicios que no 
son competencias municipales: tal vez en cultura, tal vez en deportes, tal vez en 
educación... 

 
¿En cuánto cuantificamos las medidas? ¿En medio millón de euros? ¿En 2 

millones? ¿En cuánto? Por plasmarlo en un papel. 
 
Solo pido un poco de sensatez y respeto al trabajo del Equipo de Gobierno, el 

cual queda constatado con todo lo que acabo de exponer. 
 
Trabajen más, ayuden más, colaboren más, por el bien de todos nuestros 

vecinos, que sea la única meta de nuestra gestión municipal ante esta crisis sanitaria. 
 
Muchas gracias. 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sra. Azuara. 
 
Segundo turno de debate. Empezaré de nuevo por el Grupo de Unid@s 

Podemos! Manuel, ¿desea intervenir en su segunda intervención? 
 
D. Manuel Gustavo Vega Ottonello. (Grupo Municipal Unid@s Sí se puede!): No. 
 
Sr. Presidente: El Grupo Municipal de Vox, ¿desea intervenir en segunda 

intervención? 
 
D. Luis David Marín Echevarría. (Grupo Municipal de Vox): No. 
 
Sr. Presidente: Grupo de Ciudadanos, ¿desea usted intervenir en su segunda 

intervención? 
 
D. Ramón Pareja Camacho. (Grupo Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía): No.  
 
Sr. Presidente: Partido Popular, ¿desea usted intervenir en su segunda 

intervención?  
 
Dª Ana María Romero Urbanos. (Grupo Municipal Popular): Sí. 
 
Sr. Presidente: Sra. Romero, tiene usted el turno de palabra.  
 
Dª Ana María Romero Urbanos. (Grupo Municipal Popular): Muchas gracias. 



  

Ayuntamiento de San Martín de la Vega 

Ayuntamiento de San Martín de la Vega 

Plaza de la Constitución, 1, San Martín de la Vega. 28330 (Madrid). Tfno. 918946111. Fax: 918947107 

 
Bueno... Empezar diciendo que, efectivamente, nosotros no hemos comunicado 

la enmienda al Partido Socialista, al partido de Gobierno, porque como bien ha indicado, 
esta enmienda se envió a todos los grupos de la oposición. Esto no quita que ustedes la 
puedan votar. 

 
Eh…Con respecto a…, con respecto a su moción, empezar que el punto 1: habla 

de mantener una Junta de Portavoces que existe gracias a que nosotros, el Partido 
Popular, hace un registro pidiendo la misma. Si no hubiera sido así, estamos 
convencidos de que el plan de mantener a la oposición al margen se hubiera llevado a 
cabo. 

 
Con respecto al punto 2: usted solicita una renuncia del 50 % de la asignación, 

exclusivamente, de los partidos que le dicen de frente que este Ayuntamiento necesita 
medidas excepcionales de ayudas y subvenciones y que, además, ustedes reconocen 
que no hay partida de dónde sacarlo. Omite intencionadamente al resto de Concejales 
de Gobierno y oposición. Pero claro, a ellos mientras le dejen gobernar de forma 
autoritaria, les mantiene callados con su suelo. 

 
Le recuerdo que se votó en contra el día 24 de junio, porque la brutal subida a 

favor del Equipo de Gobierno era y es desproporcionada y sin sentido. 
 
El Sr. Alcalde, además, comenzó su intervención en la investidura, diciendo que 

era conocedor de la situación económica, que no era boyante. Sin embargo, su primera 
medida fue subirse el sueldo. Se le olvidó…, se le olvidó así que pasó a convertirse en 
uno de los alcaldes mejor pagados en cuanto a relación presupuesto y número de 
habitantes. 

 
En el punto 3: eh…no hablamos de donaciones voluntarias, que también, y que el 

Partido Popular también lo hace. Eh… No eh… no por ello, o no alardeamos, mejor 
dicho, de ello, porque lo importante es que los recursos llegan a quien más los necesita. 
Lo que nosotros planteamos es una reducción de gasto político, para que este 
Ayuntamiento pueda implantar medidas fiscales a favor de los comercios y personas 
vulnerables. 

 
Ya ha reconocido que no tienen partida presupuestaria de dónde sacarlo. Eh… 

Pues ahora es el momento de que los partidos políticos den el primer paso para poder 
implantar planes de ayuda. 

 
Con respecto al resto de puntos, que menciona…, que menciona que 

reconozcamos, que mostremos apoyo, ¿qué mayor apoyo o qué mayor reconocimiento 
que el voto a favor de las medidas que se han tomado hasta ahora? Mire, lo que no 
queremos es hacerle la campaña política, lo que queremos es mejorar San Martín, y hay 
otras necesidades en el municipio que prevalecen sobre mantenerle a ustedes en el 
Ayuntamiento. 

 
Cómo no, en el punto noveno sale de nuevo a relucir la Comunidad de Madrid. Lo 

que no dice es que no se ha molestado en pedirles ayuda a esta Comunidad. Y les 
pongo un ejemplo: El Ayuntamiento de Parla, gobernado por el Partido Socialista junto 
con el Partido Podemos, ha pedido, a través del viceconsejero de Hacienda, que se les 
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pague por adelantado todo el importe que Parla tiene bajo convenios con la Comunidad 
de Madrid; y este dinero les ha sido dado de manera íntegra; ya les digo, y por 
adelantado. 

 
De haber pedido ustedes esta ayuda y de haberla recibido, tendrían ahí una 

partida económica para implantar ayudas; y de no haberla recibido, ya se hubieran 
encargado ustedes de comunicarlo en redes a bombo y platillo, diciendo que la 
Comunidad de Madrid es mala. 

 
Por otro lado, eh… siempre su argumento es que no hay dinero. Señores, 

bájense el sueldo, porque se le olvida decir a la Srta. Azuara que con nuestra propuesta 
de bajada salarial estaríamos contando de aquí al fin de la legislatura, de más de 
200.000 euros. Solo le estamos pidiendo que se baje parte del sueldo que 
unilateralmente ustedes se subieron en el mes de junio. 

 
Recordarle, de nuevo, lo que supuso esa subida, eh...porque, bueno, no sé si es 

que se le olvida al Sr. Alcalde que cobra 45.000 euros casi, cuando la renta per cápita de 
este municipio no llega a los 19.000, aproximadamente, por habitante. 

 
Eh… Con respecto a debatir los puntos de la moción y demás, pues no, mire, 

Srta. Azuara, no le voy a entrar en debatir ningún punto de la moción porque ya se les ha 
dado la oportunidad de pasar todos estos puntos a una mesa de trabajo que ustedes 
nuevamente exponen que no quieren. 

 
Eh… Con respecto al estudio que ha mencionado y demás, nosotros estamos 

pendientes a día de hoy de un informe de Intervención, que nos imaginamos que la 
tardanza se debe a todo este tema del coronavirus, que es entendible. Pero me hace 
gracia que nuevamente nos digan que seamos nosotros los que trabajemos, pero 
ustedes sean los que gobiernan. 

 
También se les olvida que en el Pleno, en el último Pleno, que además han 

tenido el detalle de colgar, que no estaba colgado hasta entonces, ustedes mismos, en 
este caso, el Alcalde reconoce que ellos presentaron en su día la moción del voto 
telemático sin estudio previo. Pedís y prometéis, de nuevo, cuando estáis en la 
oposición, pero luego se os olvida cumplirlo cuando estáis gobernando. 

 
Eh… Yo tenía dos preguntas, ya que ustedes también me las hacen a mí…; a mí 

me gusta saber qué informe tenía el Alcalde para retrotraerse de los 50.000 euros, que 
se grabó y dijo que iba a sacar de la partida de festejos. Y además, también me gustaría 
a mí saber y que me contestaran de forma clara: es si ustedes están dispuestos a 
bajarse el sueldo de todos los políticos, para ayudas consensuadas con los grupos 
políticos. Esta respuesta es muy sencilla: sí o no. 

 
Gracias. 
 
Sr. Presidente: Sr. Neira, última intervención del Grupo Municipal Socialista. 
D. Sergio Neira Nieto. (Grupo Municipal Socialista): Buenas tardes a todos. 
 
Cuando una crisis de enorme calado asola a un país, los ciudadanos miran 

habitualmente a sus representantes políticos con mayor interés que nunca, pendientes 
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de que estos les ofrezcan soluciones, o al menos planteen medidas que alivien los 
efectos devastadores que, según qué circunstancias pueden darse en la sociedad. 

 
En esta tesitura se apela habitualmente al denominado como sentido de Estado, 

que quiere decir dejar a un lado las rencillas ideológicas que puedan separar a los 
distintos Grupos Políticos, para centrarse en dotar a nuestro territorio de políticas que 
ayuden a salir del peligroso atolladero que ha provocado la expansión del coronavirus. Y 
esto es algo que hoy por hoy se demanda por parte de la ciudadanía. 

 
El COVID-19 ha provocado una emergencia sanitaria en España y estamos 

viendo cómo sus consecuencias se comienzan a atisbar. Y una vez más, serán los 
trabajadores, los empresarios y los autónomos los que tendrán que hacer frente al mayor 
desgaste económico y psicológico, con una situación de absoluta incertidumbre en el 
horizonte. 

 
Ante esta situación, todos aquellos que tenemos capacidad de decisión, por muy 

limitada que pueda ser, tenemos la obligación de poner todos los medios y recursos 
disponibles para ayudar a quienes peor lo están pasando.  

 
Desde el Equipo de Gobierno siempre hemos apostado por el entendimiento con 

todas las fuerzas políticas aquí representadas. No por el hecho de tener mayoría vamos 
a hacer oídos sordos a cualquier propuesta seria, estudiada y viable que se nos plantee; 
porque debemos tener claro que, especialmente en estos momentos, debe primar el 
interés general. Nos hubiese encantado que ese comportamiento fuese recíproco por 
parte de quienes presentan esta moción y por parte de quienes se autoenmiendan esta 
moción. Pero hemos visto que la única intencionalidad es la de atacar al Gobierno, como 
así demuestra la parte expositiva de la moción y dado que ahora todos somos expertos 
en virus y todos sabemos lo que había que hacer. 

 
En este aspecto, me gustaría agradecer a la Sra. Romero, al Grupo Popular, que 

nos hayan excluido, tanto de la moción como de la enmienda, por el mero hecho de ser 
el Equipo de Gobierno. Pues si precisamente lo que ustedes plantean es entendimiento y 
lo primero que hacen es excluir a nuestro Grupo Político, es un buen ejemplo que dan. 

 
Porque queda muy bien añadir en un documento que presentan una serie de 

medidas, y cito literalmente: “En el afán de colaborar de manera conjunta, junto al 
Gobierno Municipal…”, después de que se hayan convocado cinco Juntas de 
Portavoces; cinco Juntas de Portavoces sin que se hayan debatido sino por lo menos 
planteado cualquiera de estas medidas que hoy traen al Pleno Municipal. Medidas que, 
por otro lado, no son nuevas, no son nuevas, porque si bien no han tenido el más mínimo 
interés de consensuarlas, como usted mismo ha reflejado en su intervención, con el 
Equipo de Gobierno, se ve que sí han tenido interés para anunciarlas por las redes 
sociales; como así demuestra esta captura de pantalla, en la que ustedes anuncian, el 27 
de marzo, parte de esas medidas que hoy traen a Pleno. Y posteriormente, el 30 de 
marzo, otra serie de medidas que hoy traen al Pleno. Esto anunciado desde el 27 de 
marzo en redes sociales. 

 
Es decir, que desde hace dos meses ha habido tiempo más que suficiente para 

analizarlas y ver cuál de ellas pueden ser viables; entre otras cuestiones, porque 
creemos que se tratan de medidas importantes para una situación importante. 
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Sin embargo, cuando se hace política exclusivamente de cara a la galería, sin 

ganas ni intención de que las mismas salgan adelante, dejan pasar dos meses hasta que 
las presentan a este Pleno, sin ningún tipo de estudio, sin ningún tipo de informe, sin 
ningún tipo de análisis que las valore y que nos permita a los Concejales pronunciarnos 
al respecto.  

 
Y así ha pasado. Así ha pasado, que llega a la Comisión Informativa de este 

Pleno, celebrada el pasado miércoles; por parte de mi compañera, la Sra. Azuara, les 
preguntan diversas dudas al respecto de estas medidas y es que no saben ni qué 
responder. Pero es que ahora, llega este Pleno, se les vuelve a preguntar sobre estas 
mismas medidas y siguen sin saber qué responder. 

 
Pero es que, claro, qué van a responder, cuando proponen una valoración en las 

licitaciones que es ilegal; proponen una partida de ayudas a libros y material escolar, 
cuando ya existe desde hace cinco años; proponen crear un fondo de ayuda a familias, 
cuando ya se aprobó hace un mes en este Pleno municipal; proponen medidas 
preventivas y psicológicas para casos de violencia de género, cuando ya se vienen 
aplicando desde hace mes y medio; proponen ayudas directas a autónomos y pequeños 
empresarios, cuando ya se aprobaron hace un mes en este Pleno municipal. 

 
Y para colmo, fíjense si así de preparado se lo tendrían, que dos días antes 

presentan una enmienda a su propia moción; algo, desde luego, inaudito, en el que todas 
esas propuestas estrellas que anunciaban a bombo y platillo en las redes sociales a 
finales de marzo, las retiran en el último momento, porque ni ustedes saben qué hacer 
con ellas y la sustituyen por la creación de una mesa de trabajo. 

 
Dos meses después, Sra. Romero, dos meses después del inicio de la crisis 

sanitaria ¿ahora quieren crear una mesa de trabajo? ¿Con cinco Juntas de Portavoces, 
repito, con cinco Juntas de Portavoces en las que han tenido oportunidades 
extraordinarias para ello? 

 
Pero es que aún hay más: Ahora proponen incrementar el presupuesto de 

Protección Civil, después de que a primeros de mayo se trajera a este Pleno una 
modificación presupuestaria, precisamente para ello y no lo apoyaran. Después de que 
en sus ocho años de Gobierno no destinasen ni un céntimo a Protección Civil. 

 
Y ¿ahora consideran, Sra. Romero, que son importantes y que realizan una gran 

labor? ¿Ahora? Pues mire, siento decirle que siempre han sido importantes y es una 
lástima que ahora sea cuando se acuerden de ellos y de cara a la galería soliciten 
aumentar su presupuesto, aunque luego en redes sociales no duden en criticarles y en 
Pleno no apoyen dotarles de más recursos, como se vio en enero. 

 
Pero también, por ejemplo, proponen reducir el IBI un 25 a los locales 

comerciales, lo cual está muy bien, seguramente que todos aquellos comercios que se 
encuentren en alquiler les va a ayudar bastante… Pero a mí me gustaría saber por qué 
en estos momentos consideran ustedes que es necesario reducir el IBI y, en cambio, en 
los peores momentos de la recesión económica que atravesamos hace unos años, no 
era necesario. 
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¿No deberían ser ustedes consecuentes, Sra. Romero, y proponer aplicar 
aquellas políticas fiscales que ejecutaron y que supusieron un incremento del recibo de 
la contribución en un 146 %? Es que ustedes, como demuestra esta gráfica que no sé si 
se va a poder apreciar bien, subieron el IBI todos los años en los que ustedes 
gobernaron, todos los años, excepto en dos; excepto dos años, que fueron 2011 y 2015, 
casualmente años de elecciones municipales. 

 
Y en cuanto a los sueldos de la Corporación que es, en definitiva, en lo que se 

resume su enmienda, porque se ve que el resto de propuestas pueden esperar, pese a 
que en marzo decían que eran propuestas urgentes, ahora ya no lo son. Y que, como 
digo, pueden ser fácilmente sustituibles por una mesa de trabajo que quieren crear 
ahora, dos meses después del inicio de la crisis sanitaria…; me gustaría recalcar, como 
ya indica la enmienda, que este Equipo de Gobierno ya ha destinado un 10 % de sus 
dietas y salarios a la compra de material fitosanitario, que ha destinado un 10 % de sus 
dietas y salarios a la compra de alimentos no perecederos y productos de higiene básica. 
Y que, además, hemos donado al Instituto Carlos III de Salud parte de las dietas y 
salarios a sufragar proyectos de investigación en torno al coronavirus y la enfermedad 
que provoca, como así demuestra esta acta notarial que tengo aquí. 

 
Sin embargo, esto lo proponen dos grupos políticos que desde el principio de la 

legislatura criticaron los sueldos y dietas asignados a cada Concejal, incluidos los suyos, 
que se duplicaron hasta los 400 euros por Pleno, que votaron en contra de recibir esa 
asignación; pero lo que no cuentan es que al día siguiente les teníamos por el 
Ayuntamiento para entregar su número de cuenta corriente y asegurarse que cobraban 
correctamente sus queridas dietas por asistencia a Pleno. 

 
Pues bien, en este aspecto, Sr. Concejal de Vox, no pretendemos amedrentar, 

como usted ha afirmado. Únicamente queremos darles la oportunidad de mostrar la 
coherencia, en el sentido de que si hace un año votaron en contra de recibir estas 
asignaciones, renuncien a las mismas y devuelvan al Ayuntamiento todo aquello que 
ustedes han estado cobrando…, iba a decir en contra de su voluntad, pero no ha sido 
así, porque voluntad de cobrar han tenido y mucha, sino en contra de su criterio. 

 
Pero dejando este punto aparte, me gustaría volver a recalcar que en el momento 

que quieran plantear en serio y no esta broma de moción, una propuesta, nos van a 
tener a su disposición, aunque ustedes ya se encarguen de excluirnos; no solo para 
debatirlas, sino para ayudarles y colaborar con ustedes en comprobar si se pueden llevar 
a cabo. 

 
Y recalco también que nos gustaría que esa actitud fuese recíproca, porque 

únicamente de esa manera podrán demostrar que su verdadero interés es el de aportar 
ideas e iniciativas en beneficio de la mayoría. 

 
Muchas gracias. 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Neira. 
 
Sra. Romero, última intervención para cerrar el debate. 
 
Dª Ana María Romero Urbanos. (Grupo Municipal Popular): Sí, muchas gracias. 
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Mira…, hace mucho hincapié el Sr. Neira en que hemos dejado pasar dos meses, 

que además lo ha repetido en varias ocasiones. Hemos dejado pasar dos meses, y le 
recuerdo que en marzo no hubo Pleno porque esta situación obligó a la suspensión de 
los mismos. El Pleno de abril fue de carácter extraordinario y, por lo tanto, no había 
posibilidad de meter una moción y por eso hemos tenido que esperar a este mes de 
mayo para poder registrar esa moción. 

 
El Sr. Neira nos ha echado en cara que por qué no le informamos... eh… ¿Se 

nos ha informado a nosotros, por ejemplo, de las reuniones de los comerciantes? No. Es 
más, hay un montón de medidas y de cosas que, además, yo ya he transmitido a este 
Equipo de Gobierno, que nos hemos tenido que enterar por redes sociales. 

 
Eh… Al principio de la exposición de la Srta. Azuara, ella reconoce que esta crisis 

sanitaria tiene una relevancia social y económica. Pues si, como bien dice el Alcalde, hay 
que comenzar a velar por los intereses de los ciudadanos, comencemos por bajarnos el 
sueldo. 

 
Eh… Nos hemos…eh…Nos reiteramos en nuestra moción, que también se ha 

insinuado en que si es que ahora ya no la consideramos urgente y demás… Y no es que 
no la consideramos urgente, pero como ya nos propuso, en este caso, Manuel, que creo 
que fue muy acertada su propuesta, no es que no la consideramos urgente pero sí que 
en nuestro nuevo afán de colaborar y de nuevo a la negativa del Ayuntamiento a ser 
ayudado, eh… las hemos pospuesto a una mesa de trabajo. 

 
Con respecto a destinar el 10 % de sus dietas, salarios…, está muy bien, una 

labor para agradecer o recalcar, me parece bien. Pero no son suficientes para paliar esta 
situación, porque ya han mencionado ustedes que no hay dinero de dónde sacarlo. 

 
Por otro lado, eh… comentarles eh… en una Junta de Portavoces se nos 

comentó que “no os invitamos a participar porque recuerde que aquí los que gobernamos 
somos nosotros”. Entonces, ahora nos dicen que quieren colaborar. 

 
Hace también mucho hincapié en que ya llevamos cinco Juntas de Portavoces. 

Se le olvida también decir que esas Juntas de Portavoces se pidieron desde este partido, 
porque ustedes no fueron capaces de convocarlas por iniciativa propia. 

 
Eh…bueno…En verdad, las medidas, Sr. Neira, son muy simples y, además, ya 

le he efectuado anteriormente la pregunta. Eh… La primera es la bajada de los sueldos 
políticos; y la segunda, crear medidas en conjunto, en vez de por un Gobierno autoritario. 
Eh… Nosotros queremos bajarnos el sueldo, para ayudar a los ciudadanos. 

 
Y hablan ustedes constantemente de todas las medidas y demás, y casualmente 

este punto es el que en la gran mayoría de sus intervenciones omite. 
 
 
Eh… Lo que tenemos claramente es un Gobierno que constantemente nos está 

mintiendo y que declara en junio que sí, que la situación no es boyante y demás, pero 
que perdió tiempo para subirse el sueldo. 
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Le vuelvo a hacer la pregunta, que es muy sencilla, ¿estarían ustedes dispuestos 
a bajarse el sueldo para tomar medidas y acciones eh… para ayudar a los ciudadanos 
de nuestro municipio? 

 
Lo que me parece increíble es que con la gravedad que tiene esta situación y 

habiendo reconocido que se trata de una situación excepcional, no seamos capaces de 
tomar medidas excepcionales. 

 
Me parece increíble que le pidamos al vecino que tiene que pagar sus impuestos, 

que los pague en tiempo y forma. Por recordar que muchos de nuestros vecinos llevan 
algo más de tres meses esperando un ERTE que nunca llega... Les pedimos también 
que sean ellos los que se amolden a esta nueva normalidad, que sean ellos los que 
están obligados a ajustarse el cinturón, pero que desde este Ayuntamiento no se dé luz 
verde a una moción, o, mejor dicho, a una mesa de trabajo para la elaboración de un 
plan de ayudas y subvenciones para el municipio. 

 
Y lo más increíble es que no seamos…, no sean capaces ustedes de aprobar 

una reducción de sueldos y luego vengan aquí a decirnos que no saben de dónde sacar 
el dinero. Pues mire, señores, empecemos a sacarlo de nuestros bolsillos. 

 
Muchas gracias. 
 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sra. Ana María. 
 
Un poco por alusión a este Ayuntamiento y para que quede constancia, porque 

son muchos los vecinos que nos están escuchando: Desde el pasado 13 de marzo, este 
Ayuntamiento ha estado trabajando plenamente, trabajadores municipales, registro 
municipal y vía telemática. Por lo tanto, esto, para que, si algún vecino lo está 
escuchando, que sepa que desde el 13 de marzo ha podido realizar cualquier gestión, 
cualquier registro o cualquier cuestión en este Ayuntamiento. 

 
Este Ayuntamiento no ha cerrado las puertas, no ha dejado de trabajar ni un solo 

día y solo por el respeto a todos los trabajadores, no puede decir usted, Sra. Romero, 
que no ha podido presentar desde marzo porque no ha habido Pleno. No ha habido 
Pleno, pero usted ha tenido a su disposición el Registro de este Ayuntamiento. 

 
Dª Ana María Romero Urbanos. (Grupo Municipal Popular): Pero no se habría 

podido debatir. 
 
Sr. Presidente: Ha tenido cinco Juntas de Portavoces donde ha podido debatir 

todo lo que ha querido. 
 
Dicho esto, y como lanza otra vez la pregunta, yo creo que la mejor respuesta la 

va a tener usted en los votos que se van a emitir en este momento. Y como lanza usted 
la respuesta, creo que sea consecuente con su propuesta y que dentro de unos días 
tengamos aquí el escrito del Partido Popular solicitando la rebaja de sus asignaciones. 

 
Se va a votar la Enmienda del Partido Socialista Obrero Español, que es la última 

que se ha presentado. En el caso de que esta Enmienda saliera adelante, no habría más 
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que votar porque, en este caso, es una Enmienda de sustitución tanto a la enmienda del 
Partido Popular como a la moción presentada por el Partido Popular. 

 
Por lo tanto, lo primero que se va a proceder es, vamos a ir despacio, en este 

caso, para todos los Concejales, lo primero que se va a someter a votación es la 
Enmienda del Partido Socialista Obrero Español. 

 
¿Votos a favor? 11. 
 
¿Abstenciones? 1. 
 
¿En contra? 3.  
 
Por lo tanto, se da por aprobada la moción del Partido Socialista, y como es una 

enmienda de sustitución, no procede a votar ni la enmienda del Partido Popular ni la 
propuesta presentada en el punto noveno del orden del día. 

 

 

C) ASUNTOS DE URGENCIA 

 

 
A continuación y antes de pasar al turno de ruegos y preguntas, de conformidad 

con lo dispuesto en el art. 91.4 del R.O.F.R.J. el Sr. Alcalde preguntó si algún grupo 
político deseaba someter al Pleno la consideración de algún asunto no comprendido en 
el Orden del Día. No habiendo ninguna solicitud se pasó al turno de ruegos y preguntas. 

 

 

DÉCIMO.- RUEGOS Y PREGUNTAS  

 

 
Sr. Presidente: Pasamos al siguiente punto en el orden del día. Ruegos y 

preguntas. Voy a empezar a nombrar a los diferentes Concejales e iremos tomando nota 
de todas las preguntas. 

 
Sr. Manuel Vega, de Unid@s Podemos!, tiene usted el turno de palabra, si quiere 

preguntar algo. 
 
D. Manuel Gustavo Vega Ottonello. (Grupo Municipal Unid@s Sí se puede!): Sí. Más 

que una pregunta es… que… el Concejal que lleva la parte de limpieza viaria, este… 
verifique que en la urbanización Vallequillas hay un volumen muy importante de basura 
que lleva muchísimos días… este… en su entorno. Por lo que he visto yo, creo que lleva 
más de diez días. A ver si se le puede buscar solución, porque estoy hablando de un 
volumen muy importante no… de desechos, de poda, colchones, deshechos de 
construcción, que están en torno de los conteiner a la entrada de Vallequillas. Si se 
puede ver o qué se puede hacer por ello. 



  

Ayuntamiento de San Martín de la Vega 

Ayuntamiento de San Martín de la Vega 

Plaza de la Constitución, 1, San Martín de la Vega. 28330 (Madrid). Tfno. 918946111. Fax: 918947107 

 
Nada más. 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Manuel. 
 
David Marín, Grupo Municipal Vox, ¿tenía alguna pregunta? ¿No, David? 
 
D. Luis David Marín Echevarría. (Grupo Municipal de Vox): No. 
 
Sr. Presidente: Vale. 
 
Grupo Municipal Ciudadanos, ¿tiene alguna pregunta? Si tiene alguna pregunta, 

levante la mano porque no le escuchamos. 
 
D. Luis David Marín Echevarría. (Grupo Municipal de Vox): Dice que no. 
 
Sr. Presidente: Vale. Gracias, David. 
 
Grupo Municipal de Ciudadanos, ¿tiene alguna pregunta? ¿Ramón Pareja? 
 
D. Ramón Pareja Camacho. (Grupo Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía): No. 
 
Sr. Presidente: Gracias. 
 
Partido Popular, ¿Marcos Ocaña, Ana María? 
 
Dª Ana María Romero Urbanos. (Grupo Municipal Popular): Sí. 
 
Sr. Presidente: Tiene usted la palabra, Romero, Sra. Romero, perdón.  
 
Dª Ana María Romero Urbanos. (Grupo Municipal Popular): Gracias.  
 
A mí me gustaría preguntar si tenemos un informe técnico en el que nos 

hayamos podido basar para la cancelación de los patios de verano. Y si esta cancelación 
ha tenido algún coste para el Ayuntamiento. 

 
La segunda pregunta es, eh… hemos estado hablando en repetidas ocasiones 

de la gravedad de la situación que tenemos y la que se nos avecina, y me gustaría 
preguntarle si se han planteado la reapertura del comedor social. 

 
Y la última no es una pregunta sino más bien un recordatorio, que, aunque no 

sea lo primero que tengamos en mente, y aquí sé que somos conocedores de que hay 
otros asuntos importantes, sí que me gustaría recordarle que tenemos dos mesas de 
trabajo pendientes, para gestionar el asunto del asfaltado de la calle de El Quiñón. 

 
Y sobre el asunto del voto telemático: Se habló de que, sobre todo el último, del 

sistema del voto telemático, son procesos largos y complejos, pues me gustaría que se 
tuviera en cuenta para intentar acometerlos en la mayor brevedad posible, sobre todo, 
teniendo en cuenta los impedimentos que tenemos ahora con esta nueva normalidad que 
estamos viviendo. 
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Gracias. 
 
Sr. Presidente: Muchas gracias, Sra. Romero. 
 
Manuel Vega, en cuanto a la basura, le contestará el Concejal de Servicios al 

Municipio. 
 
En cuanto a las preguntas que hace la Concejal del Partido Popular: en cuanto al 

voto telemático y las mesas de asfaltado El Quiñón, somos plenamente consciente de 
ello, pues el otro día me lo recordó tanto el Portavoz del Grupo Municipal Socialista como 
un Concejal. Queremos que la situación vuelva a la normalidad al cien por cien a este 
Ayuntamiento. Si bien es verdad que son cuestiones importantes para este municipio, 
estamos ahora mismo centrados, en este caso, en volver a la normalidad en el municipio 
y espero que en los próximos meses se puedan retomar estas dos mesas de trabajo. 

 
En cuanto a la reapertura del comedor social, Sra. Romero, debo indicarle que a 

priori no se ha estudiado. El local donde se situaba el comedor social no reunía las 
condiciones para ello. En este caso, el Grupo Municipal Socialista tiene otro proyecto 
para dicho local. 

 
En cuanto al informe técnico de la cancelación de patios de verano, como sabe 

usted, el COVID-19 es un tema sanitario. Aquí había antes una Coordinadora de Sanidad 
que tristemente despidió el Partido Popular en sus anteriores legislaturas y no tenemos a 
nadie en competencia sanitaria para que haya un informe de Sanidad. 

 
Si bien es cierto que me he reunido con la Concejala de Hacienda y el Concejal 

de Educación, y tras las cuestiones que tiene este Equipo de Gobierno encima de la 
mesa, tras el contrato firmado con unas condiciones, era un contrato abierto a dos años, 
no se podrían llevar a cabo los patios de verano. Y, en este caso, ante el riesgo y la 
incertidumbre y la responsabilidad que tendríamos de realizar esta actividad en dos 
centros que mayoritariamente son cerrados y que habría que trabajar mucho, y hemos 
sopesado los pros y los contras, se ha decidido cancelar en plazo el contrato actual 
vigente. 

 
No hay ningún coste a priori, porque se ha podido cancelar en plazo, y en este 

caso, luego no sabemos lo que hará la empresa. 
 
Y, como he dicho, en cuanto a la otra pregunta, pues contestará el Concejal de 

Servicios al Municipio. 
 
Sr. Neira, tiene usted la palabra. 
 
 
D. Sergio Neira Nieto. (Grupo Municipal Socialista. Concejal de Seguridad, Obras e 

Infraestructuras y Servicios al Municipio): Muchas gracias, Sr. Alcalde.  
 
Si no le he entendido mal, Sr. Vega, los residuos que ha indicado se encuentran 

en los contenedores que hay en la entrada de la urbanización Vallequillas, alrededor de 
los contenedores. ¿Es así?  
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D. Manuel Gustavo Vega Ottonello. (Grupo Municipal Unid@s Sí se puede!): Es así. 

Alrededor de los contenedores. Es un volumen muy importante. Y, bueno, un vecino se 
acercó a última hora a recordarme, a ver si podíamos ver esto. 

 
D. Sergio Neira Nieto. (Grupo Municipal Socialista. Concejal de Seguridad, Obras e 

Infraestructuras y Servicios al Municipio): Vale. Pues mañana mismo lo comprobaré y, 
por supuesto, será recogido. 

 
Sr. Presidente: Si no hay más asuntos que tratar, se levanta la sesión. 
 
Muchas gracias a todos. Y nos vemos en el próximo Pleno ordinario del mes de 

julio. 
 
Buenas tardes a todos. 
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